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  Òðè äíÿ òîðãîâëè - ýòî âåäü íå ñåìü...
      À òî íå áóäåò êîíêóðåíöèè ñîâñåì!

СХОДЫ  ГРАЖДАН

Если сравнивать по числу
человек, пришедших на сход в
Армизонском поселении, с дру-
гими территориями, то райцентр
выглядел неплохо – 9 апреля в
3 часа в РДК  их собралось око-
ло 60. Однако, если учесть, что
в нём проживает больше поло-
вины населения района, то, бе-
зусловно, процент явки полу-
чится самый низкий. Гадать и
предполагать о причинах этого
факта можно долго, но, стоит
заметить, администрация посе-
ления постаралась донести ин-
формацию о сходе до макси-
мального количества армизон-
цев, в том числе и путём раз-
мещения объявления в газете.

По традиции, первым на по-
вестке дня был отчёт главы по-
селения, и А.А. Баянов в сво-
ём докладе охватил все сторо-
ны жизнедеятельности террито-
рии, отметив как положитель-
ные стороны, так и недостатки,
которые необходимо исправ-
лять. Однако, как и везде, боль-
шая часть схода была посвя-
щена ответам на вопросы мес-
тных жителей, которые не зас-
тавили себя ждать. Стоит заме-
тить, что большинство из них в
очередной раз поступило по ра-
боте жилищно-коммунального
хозяйства и касалось именно

Ïðîáëåìû åñòü
íå òîëüêî

â «êîììóíàëêå»…

Äåíü îòêðûòûõ äâåðåé â äåòñêîì ñàäó «Ñîëíûøêî» áûë îñîáåííûì -
ñâåòëûì, ÿðêèì, ðàçíîöâåòíûì... Âñå äåâî÷êè áåç êàêîãî-ëèáî âîëøåáñòâà
ïðåâðàòèëèñü â ðóìÿíûõ, íàðÿäíûõ è âåñ¸ëûõ áàðûøåíü. Âåäü ãåðîèíåé äíÿ
ñòàëà êóêëà-ìàòð¸øêà, êîòîðàÿ òðàäèöèîííî ÿâëÿåòñÿ íàöèîíàëüíûì ñèì-
âîëîì íàøåé ñòðàíû – ëó÷øåå âîïëîùåíèå ìàòåðè ìíîãî÷èñëåííîãî ñåìåé-
ñòâà.

(Подробный материал читайте на 8 странице).
Фото Ольги АНДРИЕНКО

Ìû - ìàòð¸øêè,
õëîïàéòå â ëàäîøêè!

Президент России Владимир Путин подписал указ
об учреждении в стране Дня местного самоуправле-

ния, который будет отмечаться 21 апреля.

Óâàæàåìûå êîëëåãè!
Äîðîãèå äðóçüÿ!

Поздравляю Вас с Днем местного самоуправления!
Будущее нашего государства невозможно без развития мест-

ного самоуправления. Органы местного самоуправления – это
власть, которая ближе всех к людям.   Их доверие – главный
капитал местного самоуправления  и  один из мощнейших инст-
рументов, с помощью которого  можно многого добиться. Имен-
но через органы самоуправления граждане реализуют свое пра-
во принимать участие в решении вопросов местного значения,
отстаивать интересы обеспечения порядка в ЖКХ, благоустрой-
стве сел и деревень, развитии социальной инфраструктуры, а
цель депутатов, работников исполнительной  власти и органов
местного самоуправления – защита их прав и обеспечение над-
лежащего уровня жизни. Желаю всем крепкого здоровья, счас-
тья, щедрого достатка, семейного  уюта, новых свершений и ве-
сомых достижений в профессиональной деятельности на благо
родного района и его жителей. Пусть рядом с вами всегда будут
надежные и верные помощники и единомышленники.

 Е.М. ЗОЛОТУХИН, глава администрации
Армизонского муниципального района

многоквартирных благоустроен-
ных домов, может быть поэто-
му, после полуторачасового
выслушивания многочислен-
ных претензий одной стороны
и объяснений другой, некото-
рые из армизонцев потянулись
к выходу… Тем не менее «в пе-
рерывах прений» было выкро-
ено время и для других, не
менее злободневных тем, в ча-
стности – по строительству и
ремонту дорог, расписанию
движения автобуса, состоянию
полигона твердых и жидких бы-
товых отходов, отлову бродя-
чих собак, неприглядному виду
здания бывшего КБО, наведе-
нию порядка на пустырях, бес-
хозных огородах и около стро-
ений, водоотведению и некото-
рых других. На часть вопросов
ответы были даны сразу же,
другие взяты на заметку, для
дальнейшей работы по ним. От
армизонцев поступило предло-
жение опубликовать в газете
список поднятых проблем, с
указанием ответственных лиц и
сроков исполнения решений,
которое поддержал глава рай-
она Е.М. Золотухин, также вы-
ступивший на сходе и расска-
завший о дальнейших планах
по развитию территории.

Владимир МЕЛЕШКО
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Æèçíü   ð àéîíà

Значение института местного
самоуправления в современ-
ном обществе ежегодно возра-
стает.

В 2013 году в соответствии с
Указом Президента РФ впер-
вые 21 апреля будет отмечать-
ся День местного самоуправ-
ления. Он установлен в день
издания в 1785 году Жалован-
ной грамоты городам, положив-
шей начало развитию российс-
кого законодательства о мест-
ном самоуправлении.

На сегодняшнем заседании
говорили о возможностях муни-
ципалитетов, современных вызо-
вах и задачах, которые стоят
перед ними, в том числе в про-
явлении заинтересованности му-
ниципальной власти в создании
новых экономических субъектов
и проведении более агрессивной
инвестиционной политики.

Эта тема уже поднималась
губернатором в конце прошло-
го года в Послании областной
Думе. Первым шагом в реали-
зации поставленной задачи ста-
ла защита главами админист-
раций муниципальных образо-
ваний программ социально-эко-
номического развития террито-
рий, главный акцент в них сде-
лан на создание новых рабочих
мест и повышение налогообла-
гаемой базы за счет поддерж-
ки бизнеса, реализации боль-
ших и малых инвестпроектов.

«Это запрос времени и лю-
дей. Согласно последним соци-
ологическим опросам в терри-
ториях за пределами областно-
го центра тема номер один -
трудоустройство. Именно этот
вопрос больше всего волнует
граждан. И нам необходимо ре-
агировать и эффективно решать
существующую проблему», -
подчеркнул Владимир Якушев.

Владимир Якушев:
Ðåãèîí ñèëåí ìóíèöèïàëèòåòàìè

Регион силен муниципалитетами, убежден губерна-
тор Тюменской области Владимир Якушев. О роли му-
ниципальной власти и местном самоуправлении шла
речь на состоявшемся сегодня, 11 апреля, совместном
заседании президиума Совета муниципальных обра-
зований и Совета представительных органов муници-
пальных образований Тюменской области.

Главам муниципалитетов со-
вместно с региональной влас-
тью и созданным Инвестицион-
ным агентством Тюменской об-
ласти предстоит активно выст-
раивать инвестполитику, под-
держивать экономически актив-
ных граждан, привлекать инве-
сторов и стимулировать созда-
ние новых производств и пред-
приятий.

Губернатор отметил, что са-
мые сложные вопросы, возни-
кающие во взаимодействии му-
ниципалитетов и субъекта фе-
дерации, вокруг которых мно-
жество дискуссий, касаются
исполнения полномочий в час-
ти их финансового обеспече-
ния. Вместе с тем, сказать о
том, что муниципальные влас-
ти не обладают необходимым
для этого набором инструмен-
тов и господдержкой нельзя.
Ежегодно только в сферу АПК
из бюджета направляется
шесть млрд. рублей, не говоря
уже о других трансфертах. На-
ряду с этим, отметил глава ре-
гиона, некоторые территории
занимают исключительно выжи-
дательную позицию и не про-
являют активность в повыше-
нии доходов муниципалитета.

Владимир Якушев привел
множество примеров, где фун-
кции муниципальной власти и
их возможности используются
не достаточно эффективно. И
решение этих задач зависит не
от финансов, а от желания ра-
ботать, должного контроля и ис-
пользования организационных
ресурсов, которые сегодня за-
действованы не в полной мере.

Это касается, например, рай-
онных медицинских учрежде-
ний, работа которых вызывает
недовольство жителей сельс-
ких территорий.

«Каждый глава должен конт-
ролировать работу поликлиник,
бывая там минимум раз в ме-
сяц, лично интересоваться, как
разводятся потоки посетителей,
особенно в утренние часы, ког-
да лечебное учреждение пере-
живает наплыв пациентов из
сельских поселений»,- отметил
Владимир Якушев. И выразил
уверенность, что при желании
и системной работе можно на-
вести порядок.

Затронул глава региона и про-
блему не всегда эффективного
взаимодействия муниципаль-
ной власти с центрами занято-
сти. А также пассивную пози-
цию некоторых муниципалите-
тов в решении вопросов подго-
товки кадров, отсутствие заин-
тересованности, участия в де-
ятельности системы начально-
го и среднего профессиональ-
ного образования, формирова-
ния запроса, анализа трудоус-
тройства выпускников, востре-
бованности и уровня подготов-
ки специалистов, эффективно-
сти работы профессиональных
учебных заведений.

Еще одна тема, звучащая на
повестке дня - активное вовле-
чение жителей муниципалитетов
в обсуждение и принятие обще-
ственно-значимых решений.

«Сегодня очень важно, что-
бы граждане активнее участво-
вали в процессе принятия ре-
шений и несли за их исполне-
ние солидарную ответствен-
ность с органами власти. В
этом заинтересованы обе сто-
роны, - убежден губернатор. -
Власть и население должны
работать сообща над воплоще-
нием в жизнь и больших, и ма-
лых проектов. К сожалению,
пока превалирует потребитель-
ская позиция, но я верю, что с
каждым разом все больше лю-
дей будут включаться в эти
процессы»,- резюмировал Вла-
димир Якушев. 

Елена РАЗМАЗИНА,
пресс-служба Губернатора

Тюменской области

В связи с приближающимся пожароопасным
периодом довожу до Вашего сведения общие
правила пожарной безопасности в лесах.

В период со дня схода снежного покрова до
установления устойчивой дождливой осенней
погоды или образования снежного покрова в ле-
сах запрещается:

а) разводить костры в хвойных молодняках, на
гарях, на участках поврежденного леса, торфя-
никах, в местах рубок (на лесосеках), не очи-
щенных от порубочных остатков и заготовленной
древесины, в местах с подсохшей травой, а так-
же под кронами деревьев.

б) бросать горящие спички, окурки и горячую
золу из курительных трубок, стекло (стеклянные
бутылки, банки и др.);

в) употреблять при охоте пыжи из горючих или
тлеющих материалов;

г) оставлять промасленные или пропитанные
бензином, керосином или иными горючими ве-
ществами материалы (бумагу, ткань, паклю, вату
и др.) в не предусмотренных специально для это-
го местах;

д) заправлять горючим топливные баки двига-
телей внутреннего сгорания при работе двигате-
ля, использовать машины с неисправной систе-
мой питания двигателя, а также курить или пользо-
ваться открытым огнем вблизи машин, заправля-
емых горючим

Запрещается засорение леса бытовыми, строи-

тельными, промышленными и иными отходами и
мусором. Граждане при пребывании в лесах обя-
заны:

а) соблюдать требования пожарной безопасно-
сти в лесах;

б) при обнаружении лесных пожаров немедлен-
но уведомлять о них органы государственной влас-
ти или органы местного самоуправления;

в) принимать при обнаружении лесного пожа-
ра меры по его тушению своими силами до при-
бытия сил пожаротушения;

г) оказывать содействие органам государствен-
ной власти и органам местного самоуправления;

Пребывание граждан в лесах может быть огра-
ничено в целях обеспечения пожарной безопас-
ности в лесах в соответствии с законодательством
Российской Федерации.

Ответственность за нарушение настоящих Пра-
вил:

Лица, виновные в нарушении требований на-
стоящих Правил, несут ответственность в соот-
ветствии с законодательством Российской Феде-
рации.

Обращаюсь к жителям и гостям района - в слу-
чае обнаружения очага возгорания просьба  не-
замедлительно  сообщить по одному из следую-
щих номеров: 2-45-71 - Армизонское лесниче-
ство,  2-44-14 - Армизонский филиал ГБУ ТО
«Тюменская авиабаза», 02 – Полиция, 112.

С.Н. ПЛОСКИХ, участковый лесничий

 В № 29 – 30 от 12 апреля 2013 года «Армизонского вес-
тника» в статье «Почётный кремлёвский конверт» (2 стр.
4 абзац) по вине автора произошла ошибка. Слова «На
выделенные по федеральной программе обеспечения
жильём ветеранов средства» из текста следует исклю-
чить, так как факт выделения бюджетных средств именно
на проведение водопровода, оборудование санузла и
ванной в доме пенсионеров - недостоверен. Редакция
приносит свои искренние извинения супругам Жиряко-
вым – Марии Дмитриевне и Александру Андреевичу, их
родственникам, а также всем читателям «районки».

Поправка

Ñòðåìëåíèå ê ëó÷øåìó…
На минувшей неделе, 28 марта, в актовом зале Армизонс-

кой средней общеобразовательной школы прошел школьный
методический день «Реализация Федеральных Государ-
ственных образовательных стандартов в основной школе».
На мероприятие были приглашены учителя с первого по ше-
стой класс, которые уже работают по этой программе.

Собравшиеся познакомились с выставкой занятий вне-
урочной деятельно-
сти учащихся пятых
и шестых классов,
побывали на раз-
личных мастер-
классах. Подведе-
ние итогов пройдёт
в школе райцентра
27 апреля, куда бу-
дут приглашены ро-
дители учащихся с
первого по шестой
класс на большую

перемену, где наглядно покажут, как работают их дети,
объяснят, чем отличаются современные уроки от традици-
онных, и какие требования предъявляются ученику в со-
временных условиях, над чем работают преподаватели с
учащимися.

Òðè êîðîòêèõ äíÿ
Мы обратились к начальнику управления сельского хо-

зяйства И.М. Ануфриеву с просьбой рассказать о недавно
прошедших курсах повышения квалификации животноводов.
Иван Михеевич с удовольствием высказал своё мнение.

- В отличие от растениеводов, животноводам отвели три
дня, - делится Иван Михеевич. - Думаю, этого  достаточно,
чтобы выдать ту информацию, что запланирована. У людей
была возможность не только слушать преподавателей, но и
активно участвовать в дискуссиях, особенно с педагогами-
практиками. С чем-то они соглашались, с чем-то — нет, но в
любом случае узнали много нового для себя. Пристальное
внимание со стороны «студентов» было приковано к вопро-
сам лечебно-профилактических мероприятий по борьбе с бо-
лезнями животных, ведь ни для кого ни секрет, что специали-
стов в данной области большой дефицит. Речь шла и о том,
что эффективней будет перейти на содержание КРС без па-
стбищного выгона, и такие примеры уже не единичны. Мно-
го говорили о скоте мясного направления, ведь в нашем рай-
оне есть животноводы, которые выбрали именно его.

Áèëåò ÷åðåç Èíòåðíåò
С 4 апреля 2013 года появилась возможность приобрести

билеты на автобусы пригородного, междугородного и меж-
дународного сообщения через Интернет на сайте государ-
ственного бюджетного учреждения Тюменской области
«Объединение автовокзалов и автостанций»:
www.vokzal72.ru. Такую услугу предоставляют все 20 ав-
товокзалов и автостанций области, не стал исключением и
Армизонский район. Как сообщила билетный кассир Г.В.
Власова, у нас пока таких пассажиров не зарегистрирова-
но. Думается, что стоит только купить билет кому-то, как
тут же найдутся и другие желающие не выходя из дома
воспользоваться данной услугой.

Þíûé êîñìîíàâò
В Орловском Доме культуры 12 апреля прошла детская иг-

ровая программа «Взлет разрешен», посвященная Всемирно-
му дню авиации и космонавтики. Дети побывали в далеком и
интересном путешествии, где смогли не только познакомить-
ся с биографиями великих космонавтов, но и поучаствовать в
интересных  конкурсах, показав свою сноровку, ловкость и
смекалку. Мероприятие прошло весело, ребята остались до-
вольны, ведь в этой игре не было проигравших – все они полу-
чили сладкие подарки и медали «Юный космонавт».

Âíèìàíèå: ïîæàðîîïàñíûé ïåðèîä!
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Âñåãî 20 ÄÍÅÉ îñòàëîñü äî
ïðàçäíîâàíèÿ äíÿ

ÂÅËÈÊÎÉ ÏÎÁÅÄÛ
íàä ôàøèñòñêèìè

çàõâàò÷èêàìè
На территории Чехословакии

северо-восточнее города Годо-
нина наши войска вели насту-
пательные бои. Советские час-
ти, продвигаясь вдоль восточ-
ного берега реки Моравы, за-
няли несколько сильно укреп-
лённых опорных пунктов оборо-
ны немцев. Противник выбит из
населённого пункта Заразице,
находящегося в 5 километрах
от города Угерски Острог. Се-
вернее Годонин немецкая пехо-
та и танки, пытаясь задержать
наши войска, предприняли не-
сколько контратак, но были от-
брошены с большими для них
потерями. Разгромлен баталь-
он вражеской пехоты. Захваче-
но всё вооружение батальона
и более 200 пленных. Севернее
Вены противник пополнил свои
потрёпанные войска свежими
силами и оказывает упорное со-
противление. Стремительным
ударом наши части выбили
немцев из населённого пункта
и железнодорожной станции
Альт Лихтенварт. Захвачены
склады с вооружением и воен-
ным имуществом. Советские
войска, овладевшие вчера го-
родом Мистельбах, отбили ряд
вражеских контратак и продви-
нулись в северном направле-
нии на 6 километров. На поле
боя осталось свыше 700 вра-
жеских трупов. Сожжено и под-
бито 20 немецких танков и са-
моходных орудий.

На территории Австрии, за-
паднее города Санкт-Пельтен и
восточнее города Грац советс-
кие воины в боях с немецко-фа-
шистскими захватчиками про-
являют образцы мужества и ге-
роизма. Стрелковая рота гвар-
дии лейтенанта Макарова,
скрытно пробравшись лесом,

зашла противнику во фланг и
стремительным ударом овладе-
ла высотой, прикрывающей
горную дорогу. В короткой
схватке советские бойцы унич-
тожили 24 гитлеровца. Осталь-
ные немецкие солдаты разбе-
жались, бросив оружие и ра-
диостанцию. Старший сержант
Ширяев, ехавший на повозке с
имуществом связи, был об-
стрелян немцами. Заметив вра-
жеский пулемет, Ширяев неза-
метно подкрался к нему и оче-
редью из автомата уничтожил
немецких пулемётчиков. Гвар-
дии старший сержант Баграмян
и гвардии рядовой Фокин в од-
ном бою огнём из пулемёта ис-
требили 30 гитлеровцев. Расчет
самоходного орудия младше-
го лейтенанта Умена за один
день сжёг 2 немецких танка и
один бронетранспортер. Бата-
рея самоходных орудий млад-
шего лейтенанта Холодцова,
вступив в бой с численно пре-
восходящими силами противни-
ка, уничтожила 4 немецких тан-
ка, 2 бронетранспортёра и 2 по-
левых орудия.

Разведка Краснознамённого
Балтийского флота обнаружила
в заливе Фриш-Гаф самоход-
ные десантные баржи, а также
большое количество плотов и
шлюпок с войсками противни-
ка. Советские бронекатеры ата-
ковали немцев и потопили две
быстроходные десантные бар-
жи, две баржи и более 100 пло-
тов и шлюпок. Уничтожено и
потоплено несколько тысяч не-
мецких солдат и офицеров.

Корабли Краснознамённого
Балтийского флота потопили в
южной части Балтийского моря
транспорт противника водоиз-
мещением в 5 тысяч тонн.

ОПЕРАТИВНАЯ СВОДКА
за 19 АПРЕЛЯ 1945 г.

- Ой, милая моя, думаешь - почему плохо
слышу-то сейчас? Да потому что испростыла
на лесозаготовках в войну-то, - с горечью го-
ворила баба Утя. – Нас ведь тогда никто не
спрашивал – поедете или нет? Вызовут в кон-
тору, держат там подолгу и стращают мили-
цией. Куда деваться - волей-неволей поедешь.
А путь неблизкий был – Заводоуковский рай-
он. Первую-то зиму на лошади увозили, а пос-
ледующие года -  пешком – от деревни до де-
ревни добирались. Однажды уже к ночи дош-
ли до Дмитриевки, и там нас пустила на ноч-
лег добрая женщина, которая поведала о сво-
ём горе. Оказывается, на этих самых лесоза-
готовках у неё убило дочь – спиленное дерево
упало прямо на неё. Ох, и страшно стало! А
ничего не поделаешь, обратно возвертаться
ещё боязнее.  Жили в бараках, отапливавших-
ся железными печками. Работали по пояс в
снегу, до ниточки промокали и промерзали…

Моей собеседнице - Устинье Даниловне
Шергановой (по паспорту Ульяне) - на момент
начала Великой Отечественной
войны исполнилось 13 лет росла
она в большой семье, где кроме
неё было ещё четверо детей. По-
мнит, как пришёл к ним сосед и
говорит: «Девчонки, война! Что
делать-то, как жить дальше-
то?».

- А мы же ничего не понимали,
молодые ведь были – ну, война и
война, ничего сильно страшного
в этом слове не уловили, только
мама горестно вздыхала. Папу
нашего сразу забрали на фронт, и
вскоре пришло извещение, что по
пути на боевые позиции их транс-
порт разгромили, он даже и пово-
евать-то не успел, - продолжила
рассказ пожилая женщина. – Ос-
талась мамочка вдовой с оравой
ребятишек… Тяжело ей при-
шлось -  дома почти не бывала,
всё на работе и на работе. Как с
раннего утра уйдёт с коровами
управляться, так до поздней
ночи. Мы её один раз в день толь-
ко и видели. Бывало - уляжемся
поперёк печки все пятером и
спим, а мамуля придёт, в дверь
постучится, моя сестра Татьяна
её и впустит. Мы все старшие-то

68 ëåò íàçàä…
тоже в колхозе трудились, а иначе не выжить
бы нам…

Слушала я Устинью Даниловну и плакать хо-
телось - чего только не пережило поколение тех
лет, а ведь выстояли, смогли противостоять на-
тиску фашистскому. В тылу героическим тру-
дом приближали Победу. И она пришла, хоть и
долгожданная, а всё равно, какая-то внезапная…

- Помню, работали на поле, сеяли - пришли
на обед в вагончик, а там бригадир сообщает:
«Война закончилась… Победа!».  Радость вме-
сте со слезами брызнула из глаз, сердце зажг-
ло счастливой болью – все  плакали и смея-
лись! Вечером по домам отправились, а на тре-
тий день после доброго известия во дворе кон-
торы был устроен праздничный пир для всех
односельчан!

 Вот так, спустя 68 лет, вспоминается День
Победы моей героине, которой на то время ис-
полнилось 17 лет

На снимке:  баба Утя с правнуком

Подготовила Галина СИЗИКОВА

За последние три дня в районе Центральной группы
наших войск велась силовая разведка, которая перерос-
ла в бои по захвату и расширению плацдармов на реке
Одер и реке Нейсе.

В результате этих боёв наши войска на Дрезденском
направлении форсировали реку Нейсе и овладели горо-
дами ФОРСТ, МУСКАУ, ВЕЙСВАССЕР. Войска 2-й Польской
армии заняли город РОТЕНБУРГ.

На Одере наши войска захватили и расширили плац-
дарм западнее КЮСТРИНА.

В течение 19 апреля на территории Чехословакии се-
веро-восточнее и севернее города ГОДОНИН войска 2-го
УКРАИНСКОГО фронта вели наступательные бои и заня-
ли населённые пункты КОЗОЙИДКИ, ЛИДЭРОВИЦЕ, ЗА-
РАЗИЦЕ, БЗЕНЕЦ, СКОРОНИЦЕ, СТАВЬЕШИЦЕ, НАСЕДЛО-
ВИЦЕ и железнодорожные станции ЛИДЭРОВИЦЕ, СВА-
ТОБОРЖИЦЕ. Севернее ВЕНЫ войска фронта с боями за-
няли на территории Австрии населённые пункты БЕРН-
ГАРДСТАЛЬ, АЛЬТ ЛИХТЕНВАРТ, ВИЛЬФЕРСДОРФ. ЗИБЕ-
НИРТЕН, АСПАРН, ЛАДЕНДОРФ и железнодорожные стан-
ции АЛЬТ ЛИХТЕНВАРТ, АСПАРН.

На других участках фронта — бои местного значения и
поиски разведчиков.

Ðàéîííàÿ ãàçåòà çà 9 ìàÿ 1947 ãîäà
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В  АДМИНИСТРАЦИИ  РАЙОНА

Заведующая Бердюжским
сортоучастком Н.Н. Ильиных
рассказала обо всех райониро-
ванных сортах пшеницы, ячме-
ня, овса, гороха. Выделила из
них самые устойчивые и наи-
более пригодные к условиям
нашего района. Не остались в
стороне и крестьяне — охотно
делились своими наработками.

Заместитель главы первым
делом начал разговор о ГСМ и
о том, что закрытие влаги на
полях должно пройти вовремя.
Основная часть выступления
Алексея Емельяновича  была
отведена вопросу оказания не-
связанной поддержки сельско-
хозяйственным товаропроизво-
дителям в области растение-
водства. Он рассказал - кто
является получателем, и какие
документы для этого требуют-
ся, о размере субсидий, и на
какие цели они могут использо-
ваться. А также о том, куда
предоставляются документы и
в какой срок. Выступающий
обратил внимание и на то, что
все затраты должны подтверж-
даться. Шёл разговор о возме-
щении затрат на межевание, о

Ïîñòîðîííèõ íå áûëî
Долгая зима осталась позади, наконец-то можно сказать

— весна наступила. И совсем скоро на полях вновь будет
слышен шум тракторов. Крестьянско-фермерские хозяй-
ства района вступили в стадию весенне-полевых работ —
идёт активная  подготовка сельскохозяйственного парка,
семенного материала... Остаётся не так много времени до
начала посевной, в связи с этим 12 апреля в администра-
ции района состоялось совещание аграриев, куда были
приглашены главы сельских поселений, специалисты уп-
равления с/х и другие. Мероприятие прошло под предсе-
дательством первого заместителя главы района А.Е. Фи-
липпова.

семенах, об оп-
лате за репродук-
ционные семена.
Алексей Емелья-
нович в очеред-
ной раз обратил-
ся к руководите-
лям с требовани-
ями о заключе-
нии трудовых до-
говоров с работ-
никами и отчис-
лениями в Пен-
сионный фонд.

Заместитель
директора Арми-
зонского лесхоза
А.Н. Пузырёв оз-
накомил аудито-
рию с правилами
пожарной безо-
пасности, чтобы
избежать возго-
раний в лесах и
на землях иных категорий. На-
рушителей ждёт штраф, прину-
дительные работы и даже бо-
лее суровое наказание.

От заведующего сектором по
делам ГО и ЧС Р.А. Шатропова
поступило предложение — в ис-
ключительных случаях выжи-

гать поляны, или проще говоря
— проводить палы только ког-
да в лесах лежит снег, сообща
и под присмотром,  предвари-
тельно оповестив ЕДДС. А луч-
ше не поджигать, и тогда не бу-
дет никаких проблем. Кроме
этого, Роман Анатольевич об-
ратился с просьбой доклады-
вать о всех возгораниях, кото-
рые будут замечены на терри-
ториях, и особое внимание уде-

лить опашке мест хранения
ГСМ.

Хочется надеяться, что состо-
явшаяся встреча прошла про-
дуктивно, и время было потра-
чено не зря.

Лариса ЛАПУХИНА

Н.Н. Ильиных

Аудитория слушателей была довольно разнообразной — от мо-
лодых аграриев и до тех, у кого  за плечами многолетний опыт
работы, хотя на тот момомент они ощущали себя на равных. Каж-
дый день новоиспечённые «студенты», приходя на «уроки», что-
то узнавали нужное... О том, как относятся нынешние аграрии к
подобного рода мероприятиям, мы узнали, поговорив с ними.

- Учиться никогда не поздно, - ответил на наш вопрос руково-
дитель КФХ В.В. Снигирёв. - Не зря говорят — век живи, век
учись... Безусловно, такие курсы нужны...

Поддержал коллегу и А.И. Крашенинин, правда, с некоторой
оговоркой. По мнению Александра Игнатьевича и других крес-
тьян, курсы немного затянулись. Он считает, что некоторые «об-
щеизвестные», как и чисто «теоретические» моменты, которые
мы при всём желании не сможем применить на практике, можно
было и упустить, а заострить внимание на том, что наиболее ак-
туально сейчас.

- Много почерпнул полезного, что непременно будет примене-
но мной на практике, - поделился И.П. Иванов из Красноорлово.
- Казалось бы - и сам не один десяток лет тружусь на земле,
знаю о ней практически всё, но, получается, что ещё есть, чему
учиться...

Мнения аграриев самые разнообразные, но в одном они схо-
дятся —  знания лишними никогда не бывают...

Лариса ТИХОНОВА

Ó÷èòüñÿ íèêîãäà íå ïîçäíî...

ТОЧКА  ЗРЕНИЯ

…А тем более - в наш век новейших технологий, когда
они приходят на помощь. До недавнего времени многое
казалось чем-то не реальным, а теперь аграриев не уди-
вишь даже тем, что за работой трактора в поле следят
через космические спутники. Что уж тогда говорить о вы-
веденных сортах зернобобовых и других культур, которые
устойчивы к болезням и вредителям, об особенностях при-
менения современных удобрений, химических средств за-
щиты растений, о сегодняшнем состоянии зернового рын-
ка России, его перспективах... Об этом и многом другом
рассказывали преподаватели Тюменского государствен-
ного аграрного университета нашим растениеводам на кур-
сах повышения квалификации, которые прошли в марте.

  В период  весеннего половодья в зону
подтопления попадает значительное чис-
ло населенных пунктов Тюменской облас-
ти. Знать порядок действия при наводне-
ниях, правила поведения при организован-
ной и индивидуальной эвакуации в случае
внезапного и бурно развивающегося навод-
нения – обязанность каждого гражданина.

Предупреждением о наводнении является сиг-
нал «Внимание всем!», передаваемый сирена-
ми, прерывистыми гудками предприятий и транс-
портных средств. Услышав сигнал, необходи-
мо включить радиоприемник, телевизор (мест-
ную программу передач) и прослушать инфор-
мацию и инструкции о порядке действий.

При заблаговременном оповещении о навод-
нении и эвакуации немедленно перекройте воду,
отключите газ, электричество, погасите огонь в
печи. Создайте запас пищи и воды в герметич-
ной таре. Укрепите окна (закройте ставни или за-
колотите  досками). Целесообразно ценные
вещи перенести на чердак или на второй этаж.

Взяв документы, деньги, медицинскую аптеч-
ку, трехдневный запас продуктов, постельное
белье и туалетные принадлежности, комплект
верхней одежды и обуви, отправляйтесь на эва-
куационный пункт для регистрации и переезда
в безопасный район.

При внезапном наводнении рекомендуется как
можно быстрее занять ближайшее безопасное
возвышенное место и быть готовым к организо-
ванной эвакуации по воде с помощью плавс-
редств или по бродам. Самое главное - не под-
даваться панике,  сохранять самообладание. По-
старайтесь обозначить для спасателей свое при-
сутствие  - вывешиванием на высоком месте бе-
лого или цветного полотнища, а в ночное время -
подачей световых сигналов. До прибытия помо-

Êàê ïðàâèëüíî
ïîäãîòîâèòüñÿ ê ïàâîäêó?

ВНИМАНИЕ!

щи люди, оказавшиеся в зоне затопления, долж-
ны оставаться на верхних этажах и крышах зда-
ний, деревьях и других возвышенных местах.

Жителям населенных пунктов в  зонах возмож-
ного затопления, важно заблаговременно подго-
товить собственные плавсредства (камеры от
автошин, деревянные или пенопластовые плоты
и т. п.), иметь запас продуктов в непромокаемой
таре. Но самостоятельно начинайте эвакуацию
из зоны затопления только тогда, когда подняв-
шийся уровень воды угрожает вашей безопас-
ности, когда вы точно знаете куда двигаться.

Если вы в результате наводнения оказались в
воде, не теряйте самообладания. Держитесь за
плавающие предметы, попробуйте связать из не-
скольких  плавающих предметов плот и забери-
тесь на него. Плывите к ближайшему, реально
достижимому незатопленному участку с учетом
сноса течением, двигаясь под углом к нему.

После спада воды следует остерегаться по-
рванных и провисших электрических проводов.
Имеющиеся колодцы с водой должны быть осу-
шены выкачиванием. Перед входом в дом (или
здание) после наводнения необходимо убедить-
ся, что его конструкции не претерпели явных раз-
рушений и не представляют опасности. При ос-
мотре внутренних комнат не рекомендуется при-
менять спички или светильники в качестве ис-
точника света, ввиду возможного присутствия
газа в воздухе. Для этих целей следует исполь-
зовать электрические фонари на батарейках.

До проверки специалистами состояния элект-
рической сети запрещается пользоваться источ-
никами электроэнергии для освещения или иных
нужд.

В случаях резкого подъёма уровня воды в
реке и при других   экстремальных ситуациях
немедленно звонить по телефонам: 01 или 112.

Со слов председателя сельскохозяйственного производ-
ственного кредитного кооператива «Армизон» (СПКК) А.А.
Дмитриенко, на 1 января 2012 года кооператив насчитывал
719 клиентов, на руках которых находилось чуть более 26
млн. рублей. На 1 января нынешнего года список желаю-
щих взять кредит возрос до 873, соответственно увеличи-
лась и сумма - 30 млн.249 тысяч. К сожалению, среди доб-
росовестных плательщиков встречаются и должники – этот
«шлейф» в 1млн. 700 рублей тянется с 2007 года.

Как сообщил генеральный директор ЗАО «Армизонаг-
рострой» Д.П. Кесов, работы по строительству 30-квартир-
ного жилого дома продолжаются, он возведён под крышу и,
скорее всего, к сентябрю будет полностью готов.

«Навстречу Великой Победе» - под таким названием  уча-
щиеся Капралихинской школы оформили стенд в виде от-
рывного календаря, посвящённый 9 мая. Отсчёт начался с
16 апреля, каждый лист — это рассказ о земляках, уча-
ствовавших в Великой Отечественной войне.

На территории Армизонского муниципального района со-
трудниками ОНД проводится первый этап профилактичес-
кой операции «Жильё-2013». Рейды прошли в нескольких
сельских поселениях. По данным дознавателя Е.Н. Суббо-
тиной, в большинстве случаев нарушения связаны с несоб-
людением правил пожарной безопасности при эксплуатации
отопительных  печей.

«Выездные дни» прочно вошли в жизнь калмакчан. Каж-
дый вторник  специалисты сельской администрации М.А. Ни-
китина, И.В. Шабалина, социальный работник Н.А. Ефимик
совместно с главой Н.М. Ефимик проводят встречи с жите-
лями, помогают оформлять документы на получение субси-
дий, адресной помощи, детских пособий, посещают неблаго-
получные семьи, проще говоря - решают текущие вопросы.

За четыре месяца работы миграционной службы в райо-
не её услугами воспользовалось более сотни человек. По
признанию специалиста-эксперта УФМС России по Тюмен-
ской области в Голышмановском районе с местом дисло-
кации с.Армизонское И.В. Снигирёвой, первые два месяца
работа шла в авральном режиме. Сейчас ситуация стаби-
лизируется. По словам Ирины Владимировны, если терри-
ториальный пункт восстановят, то практически все опера-
ции будут проводиться на местах. Время ожидания сокра-
тится в разы.
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…К сожалению, опубликовать
на страницах «Армизонского ве-
стника» весь текст письма, под
которым стоит 16 подписей, не
представляется возможным –
некоторые изложенные в нём
мысли могут повлечь довольно
серьёзные последствия именно
для районной газеты, вплоть до
обвинений в нанесении мораль-
ного и материального ущерба.
Тем не менее, воспользовав-
шись статьей 42 Закона о сред-
ствах массовой информации:
«Письмо, адресованное в редак-
цию, может быть использовано
в сообщениях и материалах дан-
ного средства массовой инфор-
мации, если при этом не искажа-
ется смысл письма…», мы крат-
ко изложим его содержание.

В обращении к администра-
ции  района предприниматели
отмечают, что вопрос по урегули-
рованию розничной торговли до
сих пор не решён. Местных пере-
вели в помещение нового торго-
вого центра, где довольно суще-
ственная арендная плата, а для
приезжих отдельным распоря-
жением выделены три  ярмароч-
ных дня на рынке. Процветает так
называемая «баульная распро-
дажа» товаров на рабочих мес-
тах армизонцев, многие органи-
зации предоставляют свои поме-
щения под торговлю. Без внима-
ния остаются факты грубого на-
рушения правил торговли в мага-
зинах, открытых бизнесменами,
которые, возможно, даже не
имеют регистрации в Российской
Федерации. «Много говорят о здо-
ровой конкуренции, но для неё
нужны равные условия, - пишут
предприниматели. – Налоги по-
вышаются, приезжие объясняют,
что платят их – но кто и сколько?
И как выжить нам, если растут
коммунальные платежи, арен-
да?

Говорят – у приезжих ассор-
тимент больше и лучше. Так ведь
мы везём товар, в основном, из
одних и тех же мест! Просто у них
товарооборот быстрее происхо-
дит, соответственно – и обновле-
ние товара».

В завершении обращения
предприниматели предложили
периодически проверять у при-
езжих бизнесменов соблюдение
правил торговли и регистрацию,
полиции тщательно контролиро-
вать уличную торговлю,  запре-
тить «разноску» товаров по орга-
низациям и сократить ярмароч-
ные дни до одного в неделю.

Ответ на письмо даёт первый
заместитель главы района А.Е.
Филиппов.

- С 1 января 2013 года улич-
ная торговля попала под запрет
– все предприниматели, соглас-
но закону, должны быть обеспе-
чены помещениями. Замечу, что
нам повезло в этом отношении –
нашёлся инвестор, который без
привлечения бюджетных средств
построил новый торговый центр,
куда с холода, ветра и дождя смог-
ли перейти наши бизнесмены. В
то же время, в законе есть ого-
ворка, что органы местного само-
управления могут определить
дни ярмарочной торговли для
приезжих коммерсантов, что и
было сделано по  распоряжению
главы района. Пока под это дело

АКТУАЛЬНО

Ïðåäïðèíèìàòåëè ðàéîíà:
 èõ ïðèòåñíÿþò èëè ïîäòàëêèâàþò ê êîíêóðåíöèè?
…Этому, мягко говоря, противостоянию немало лет, оно то затихает, то разгорается с новой силой,

но, к счастью, не перерастет в серьёзный конфликт. Регулярно идут письма на самые различные
уровни, тема постоянно муссируется во время встреч и бесед, «делегации» обивают пороги власт-
ных кабинетов…  Суть обращений  проста: местные предприниматели протестуют против «засилья»
приезжих, для которых, якобы, создаются самые благоприятные условия, тем самым притесняются
жители района. Очередной виток дало письмо, поступившее в районную газету «Армизонский вест-
ник» в первых числах апреля. И хотя согласно закону «…редакция не обязана пересылать письма
тем органам, организациям, должностным лицам, в чью компетенцию входит их рассмотрение»,
поскольку тема была действительно наболевшая, мы передали его в администрацию района, куда
оно и было адресовано. Ответ, тем не менее, предприниматели просили дать через газету.

отведена территория старого
рынка, но со временем он будет
ликвидирован, и, вероятнее все-
го, к середине года новым мес-
том для ярмарочных дней станет
площадка перед торговым цент-
ром. В настоящее время опреде-
ляются границы земельного уча-
стка, который будет выставлен на
торги.  Тот, кто его приобретёт,
займется и оборудованием рын-
ка: обязательно должно быть
проведено благоустройство тер-
ритории и оборудованы торговые
ряды. Что касается теперь уже
старого рынка, сразу оговорюсь
– оператором по организации
торговли, выигравшим аукцион,
там определено ООО «Центр»,
которое также предъявляет сче-
та для оплаты арендной платы

за места. Естественно – она
ниже, чем в новом торговом по-
мещении. Мы провели встречу с
приезжими предпринимателя-
ми, согласовали их работу с на-
логовой инспекцией, и могу ответ-
ственно заявить – за торговлю
они вносят определённую сумму
в качестве налога именно в наш
бюджет. Согласен – деньги не-
большие, иной раз на отчетность
по ним тратится больше бумаги,
но это всё-таки идёт на поддерж-
ку района.

Почему мы  определили три
ярмарочных дня, «в отличие от
всей страны, где запрещается
уличная торговля»? Давайте не
будем лукавить:  два – три райо-
на, где пошли по пути минимиза-
ции ярмарочных дней – не вся
Россия. Администрация пошла
именно навстречу абсолютному
большинству населения – на схо-
дах граждан, прошедших во всех
поселениях, это было одним из
вопросов, и везде сельчане были
категорически против определе-
ния только одного дня для при-
езжих предпринимателей, это
даже запротоколировано – имен-
но три признавали оптимальным
вариантом. Одна из причин - за-
нятость местного населения и
частое отсутствие возможности
выехать в райцентр именно в оп-
ределённый день. Также  упоми-
налось, что приезжие, возможно,
в силу прямой зависимости  до-
ходов от скорости товарооборо-
та и дополнительных расходов на
доставку товаров, внимательнее
следят за покупательским спро-
сом, оперативнее  выполняют
заявки (в течение 2-3 дней), до-
пускают возможность торга и
снижения стоимости товаров.
Говорят, что покупатель голосует
кошельком… И это напрочь от-
вергает ничем не обоснованные
заявления о том, что у кого-то из
приезжих качество товара хуже,
чем у местных: если покупают –
значит, оно, наоборот, выше.

Не то что не хочет, а даже не
имеет права вмешиваться адми-
нистрация в дела организаций,
предоставляющих свои помеще-
ния для торговли, ибо деньги,
полученные за аренду, являются
для них дополнительным источ-
ником финансирования, и даже
есть планы по предоставлению
платных услуг. Замечу – все доку-
менты о законности торговли
проверяются в обязательном по-
рядке.  Другой разговор - «ходо-
ки» с баулами: здесь, думаю, всё
зависит от руководства организа-
ций и предприятий, ведь наруша-
ется распорядок дня, работа ос-
танавливается… К тому же, я не
уверен в том, что у всех «коробей-
ников» есть лицензия на пред-
принимательскую деятельность.

Этот вопрос будем решать, в том
числе и с привлечением право-
охранительных органов.

О, якобы, отсутствии регист-
рации у некоторых предпринима-
телей могу сказать, что Феде-
ральная миграционная служба
тщательно и систематически
проводит проверки, и при выяв-
лении нарушений выдаёт  пред-
писания, которые выполняются
в срок. Претензий к этому вопро-
су нет, а если бы были, то, зная
суммы штрафов, могу предполо-
жить, что даже довольно богатый
предприниматель, заплатив их,
«прогорел» бы за месяц, несмот-
ря на весь свой значительный
товарооборот. В плановом режи-
ме проверяет всех и Роспотреб-
надзор, и, замечу, все действия
его специалистов согласовыва-
ются с прокуратурой: просто так
– захотел, проверил, выписал
штраф – не проходит.

Обсуждать, возмущаться, на-
стаивать на своей правоте мож-
но много и… безуспешно, ибо
абсолютно все действия по орга-
низации ярмарочной торговли
обоснованы и законны. Почему
это считается ущемлением мест-
ных предпринимателей  - не пой-
му, как и их «угроз» о закрытии
бизнеса. В любом (а в торговом –
особенно!)  деле, если что-то не
получается, прежде чем искать
виноватых, стоит внимательно
посмотреть на себя. Я уже не раз
говорил руководителям сельхоз-
предприятий, и те же слова могу
сказать бизнесменам: во-пер-
вых, в наших условиях в принци-
пе не может быть прибыли  под
200, а то и 300%, которые неко-
торые мечтают иметь, значи-
тельно повышая цены. А ведь
доходит до того, что в Армизонс-
ком районе стоимость некоторых
вещей даже выше, чем в «доро-
гущей» для многих Тюмени. Дос-
тавка? Извините: если бы вы вез-
ли один детский костюм, то - да,
она обошлась бы солидно, и на-

ценки потребовала серьёзной,
но ведь этого нет… Может для
кого-то это будет новостью, но
приведу такой, удивительный, но
статистически подтверждённый
факт: в нашем районе самый низ-
кий по области уровень заработ-
ной платы, как и доходы населе-
ния, но  в то же время – доволь-
но большой  покупательский
спрос, и самые высокие цены…

У любого настоящего бизнес-
мена спроси – что является ос-
новой его дела? И он скажет, что
это – не забить магазин «под за-
вязку», «накрутить» цены и ждать
целый месяц, что всё раскупят, а
главное – товарооборот, каче-
ство товара, моментальная реак-
ция на спрос и ассортимент.

Кстати, о ассортименте наших
магазинов:  уже не говоря о жен-
щинах, которым трудно угодить,
и которые справедливо хотят
выглядеть модницами, а не «де-
ревенщиной в фуфайках», те же
мужчины не могут купить нор-
мальный костюм. Хорошей зим-
ней одеждой, в основном, нас
тоже снабжают  приезжие. Беда
ещё и в том, что за действитель-
но качественным, модным,
пользующимся спросом товаром
многие армизонцы идут даже не
к ним, а едут в соседние районы
и города, или ждут «загранич-
ных»  торговцев.  Это касается не
только вещей – нельзя купить
нормальный и в большом объе-
ме строительный материал,
только заказывать и две недели
ждать… Незаполненных, как,
впрочем, и заполненных, но не
тем, что нужно, ниш в нашем рай-
оне – великое множество, нужно
только внимательно проанали-
зировать рынок и ситуацию.

В обращениях в администра-
цию нередко фигурирует фраза –
«если покупают у нас, то деньги
остаются в районе». Абсолютно
неверно. Налоги – да, но ведь те
десятки тысяч рублей, которые
отдают армизонцы за вещи, вы
увозите на оптовые базы…

Некоторые предпринимате-
ли сетуют на высокую арендную
плату в новом торговом центре.
Во-первых, скоро должен от-
крыться ещё один – выбор будет
за ними, и, кстати, никто не зап-
рещает участвовать в ярмароч-
ных днях на рынке, как и ставить
палатки во время проведения
каких-либо районных мероприя-
тий, организовать выездную тор-
говлю в селах и деревнях райо-
на. Во-вторых, может быть, они
ещё недостаточно ощутили всю
выгодность торговли «под кры-
шей», где, извините, даже туалет
тёплый. Покупатели имеют воз-
можность не торопясь делать
свой выбор, примерять и, конеч-
но, приобретать. Я не делал спе-
циального анализа, но по отзы-
вам знакомых – в торговом цент-
ре, кроме фирменных магази-
нов, больше стало народа имен-
но у местных предпринимателей.
Открылся кафетерий.  Дело толь-
ко за вами, я повторюсь –  нужны
качество, ассортимент, нормаль-
ные цены, реакция на спрос, и в
конечном итоге – ускоренный то-
варооборот. Ответ на свой воп-
рос, в принципе, предпринима-
тели дали себе сами в том же
письме – «мы же сидим на мес-
те, как мы можем конкуриро-
вать»… Запрещать, ограничивать
деятельность приезжих торгов-
цев, которые действуют в право-
вом поле, администрация  не бу-
дет  не только потому, что это про-
тиворечит закону, но и  потому,
что это затрагивает  интересы
большинства населения.

Напоследок добавлю: любой
спорный вопрос можно решить,
если только подходить к нему с
позиции поиска компромисса.
Администрация, в свою очередь,
всегда готова к диалогу на любую
тему, которая, воплотившись в
реальность, принесёт пользу
району.

Владимир МЕЛЕШКО

ЭТО  ВАЖНО

В конце вегетационного пе-
риода прошлого года запасы
продуктивной влаги в почве
были значительными. В осен-
ний период сумма атмосфер-
ных осадков составила 106,2
мм.,  при норме -  69.  В ок-
тябре происходило распреде-
ление влаги в более глубокие
слои почвы, т.е. в течение трех
декад запасы влаги постепен-
но увеличивались.

Результаты определения
влажности почвы, проведен-
ные агрометеопостом,  пока-
зали, что на полях, где будут
размещены посевы яровых
культур весной текущего
года, содержится в пахотном
горизонте полезной влаги в
среднем 20 мм., а в метровом
- 124,5 мм.  Зябь пшеницы ув-
лажнена,  соответственно,  на
20,8 и 133,5 мм, люцерна -
18,5 и 106,6 мм. В 2011 году
запасы влаги в почве были
чуть меньше текущего года,
они составили в метровом
слое в среднем 119 мм.

Постоянный снежный по-
кров на полях нашего района
установился в первой декаде
ноября, в сроки, соответству-
ющие многолетним. Сумма
осадков за прошедший пери-
од зимы (до 20.03.) состави-
ла 212,9 мм.,  что больше нор-
мы на 131,9 мм. Примерно
такое же количество осадков
отмечено в 2001 году.

Во второй декаде ноября
шло постоянное нарастание
высоты снежного покрова.
Зима наблюдалась в основ-
ном без больших ветров. По-
этому снег оставался в основ-
ном на полях. Наибольшая
высота его была 60 см. (в пре-
дыдущем - 29). Максималь-
ный запас воды в снеге  - 138
мм. К концу зимы почва про-
мерзла на 65 см., что на 95
см. меньше среднего много-
летнего.  В предыдущую зиму
она промерзла до 122 см.

К началу весеннее - поле-
вых работ в метровом слое
почвы в среднем ожидается
продуктивной влаги 162,1 мм.
(среднее многолетнее - 150).
При планировании полевых
работ крестьянам нужно
учесть, что в наших услови-
ях разрыв между началом
полевых работ и посевом дол-
жен быть минимальным. В этот
период идет интенсивное ис-
парение влаги (в отдельные
дни - до 50 тонн воды с гекта-
ра). Значит, все агротехничес-
кие мероприятия должны быть
направлены на накопление и
сохранение влаги в почве.

При расчетах сроков нача-
ла полевых работ поспевание
почвы ожидается 3 мая.

И. БЕЛОЗЕРОВА,
 агрометеоролог

Çàïàñû
âëàãè

â ïî÷âå
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- К чему такие разговоры? –
спросите вы. Отвечу – это обык-
новенное предисловие к расска-
зу о необыкновенном, как дума-
лось когда-то. Начну издалека…

Дело в том, что жила наша
семья не в районном центре, а
неподалёку - в небольшой де-
ревушке, но мне повезло – я
была частой гостьей у армизон-
ской бабушки, которая обитала
рядом с чудесами. Да, да,
именно, с чудесами, ведь
здесь «жили» самолёты, пусть
маленькие, но зато самые на-
стоящие. Аэровокзал находил-
ся далеко от бабулиного доми-
ка, но это не останавливало –
вместе с соседской ребятнёй
бегала поглазеть на удивитель-
ные летательные аппараты.  По
иронии судьбы, спустя много
лет, я живу почти на том самом
месте, где взлетали и призем-
лялись «железные птички». Но
это будет потом, а пока… детс-
кие души поднимались ввысь
вместе с ними и неслись в небо.
Детвора падала на полянку и,
прищуриваясь, сквозь цветное
стекло рассматривала интересу-
ющий их объект, окружённый
диковинными облаками, кото-
рые плыли рядом, то и дело
меняя форму… Вот, кажется,
возле самолёта вдруг  пробежал
медведь, а вот уже и человечек
с большущим носом, а вот и па-
русник поднялся на вздыбив-
шейся волне… Так хотелось
потрогать руками этот влажный
белоснежный комок, узнать – ка-
кой он на ощупь? Или, когда
облачки напоминали лёгкие пе-
рья, растеребить в пушинки и
разбросать по небу, чтобы они
рассекали недосягаемую высь,
как маленькие самолётики. Та-
кие дивные мысли будоражили
наше воображение, ведь ребя-
чьи сердца завидовали подоб-
ному соседству.

С тех пор прошло немало вре-
мени, многое забылось, но всё
же иногда, где-то в глубине со-
знания, взлетают необыкновен-
ные «железные птички», напо-
миная о себе, может быть по-
этому я решила написать о
чуде из детства – местном
аэродроме. Конечно же, пер-
вым делом обратилась за по-
мощью в архив. И каково же
было моё изумление, когда на-
шёлся всего лишь один не-
большой документ, датирован-
ный 26-м февраля 1976 года.
Это было решение Исполкома
Армизонского Совета депута-
тов об отводе земельных учас-
тков под строительство, за под-
писью председателя Испокома
Г.И. Егорова и секретаря А.Г.
Логинова. В нём говорилось:
«Утвердить акт выбора земель-
ного участка под строительство
аэровокзала». Казалось бы со-
бытие для сельской местности
неординарное, но оно прошло
как-то стороной что ли? Даже в
районной газете «Знамя Лени-

Æèë â äåðåâíå ñàìîë¸ò...
«Я говорю - отчего люди не летают так, как птицы?», -  восклицала Кате-

рина из драмы А.Н. Островского «Гроза». И, наверное, об этом задумыва-
ются многие люди. А вот я, например, в детстве очень часто летала, прав-
да, во сне – там, в ночной дали, парила в небесах с какой-то особой радо-
стной лёгкостью, наблюдая сверху за землёй. Оказывается, в это время
просто росла (по крайней мере, так растолковывала мои сновидения
мама). Тогда я ещё не читала монолога Катерины, но, видимо, фантазия
человека не знает предела, и мысли неслись в одном направлении с меч-
таниями книжной героини. Став более взрослой, смогла увидеть, как люди
летают -  пусть не сами, а с помощью машин, но всё равно – классно!

на» за 1976 год отыскалась все-
го лишь маленькая заметочка
о функционировании интересу-
ющего меня объекта.

Но, к счастью, люди не забы-
ли те времена.

«О-о-о! Хорошо помню, как
над Армизоном летали самолё-
ты! Не знаю зачем, но будучи
ребёнком записывала мелом на
стене сарая их номера», - ска-
зала одна знакомая, а другая
вторила: «Мой папа был трак-
тористом-дорожником и очень
часто работал на аэродроме,
иногда он договаривался с лёт-
чиками, которые, вылетая на
обработку полей, брали меня с
собой». И подобных рассказов
очень много!

«Зимой рейс до города Тю-
мень совершался через Капра-
лиху, где подсаживали пасса-
жиров, - припоминает мой отец.
– Холодно было в этих «аэро-
планах», но зато появилась воз-
можность быстрой доставки до
пункта назначения – заплатишь
за билет 6 рублей и через 54 ми-
нуты на месте».

Вроде бы для того времени
деньги-то немалые, но автобу-
сом добираться не очень удоб-
но было, так как они ходили до
Омутинки, а далее - на поезде.

Многие из тех, с кем посчас-
тливилось пообщаться, при раз-
говоре часто упоминали С.Н.
Чапаева – начальника аэро-
дрома, и А.И. Сенкевич – аэро-
дромную рабочую.  Степана
Николаевича, уже, к сожале-
нию, нет, а вот с Анастасией

Исаковной встреча произошла,
благо живёт она в райцентре.

- Изначально взлётная поло-
са была там, где сейчас улица
Гагарина, - начала рассказ моя

собеседница, - но
территорию посчи-
тали маленькой и
перенесли на мес-
то теперешней ули-
цы Полевой. Зал
ожидания находил-
ся в небольшом
домике, и наши ка-
бинеты, с нужной
аппаратурой - там
же. Рейсы действо-
вали по направле-
ниям – «Ишим –
Бердюжье». А ког-
да народ стал всё
больше и больше
пользоваться услу-
гами «летательных
аппаратов», сдела-
ли – «Ишим – Бер-
дюжье – Тюмень»,
а позднее - от нас
до Бердюжья, а
потом на Петропав-
ловск,- продолжила
Анастасия Исаков-
на. - Перед тем, как
прибыть самолёту,
мы связывались по
рации с экипажем,
узнавали – сколько
свободных мест, и
только потом начи-
нали продавать би-
леты. Обязательно
следили за тем,

чтобы на полосе не было ника-
ких животных и людей, сооб-
щали направление ветра, вык-
ладывали  на ней знак – букву
«Т» из полотна: зимой - чёрный,
летом - белый. Благодаря чему
лётчик с высоты видел - куда
нужно приземляться… У нас
садились не только пассажир-
ские самолёты, но и те, что об-
рабатывали поля, конечно, спе-
циально оборудованные…

Я думала, опираясь на архи-
вный документ, что аэровокзал
образовался у нас в районе в
1976 году, но, оказывается, это
совсем не так. Дело в том, что
А.И. Сенкевич трудилась там с
1964 года, о чём и свидетель-
ствует запись в трудовой книж-
ке: «Принять аэродромной ра-
бочей первого разряда в Тюмен-
ский объединённый авиаот-
ряд». Но в местном хранилище
не нашлось документов за тот
период, и я поняла - почему,
только когда прочитала книгу
«Озёрный край, украшенный
трудом», посвящённую 85-ле-
тию района. Всего лишь одна
строчка разъяснила всё –
«…Окончательную самостоя-
тельность Армизонский район
обрёл 12 января 1965 года»…

Моей помощнице в этом воп-
росе, аэродромной рабочей Ана-
стасии Исаковне, в 1976 году
присвоили второй разряд, а в
1983 сократили, десять месяцев

не хватило до ровного счёта –
двадцатилетнего стажа…

- Не помню, почему грянуло
сокращение? - размышляла по-
жилая женщина. - Может быть,
дело уже к закрытию шло…
Мне предложили доработать в
Тюмени, но куда от мужа и де-
тей поедешь? Так вот и пропал
весь мой «лётный» стаж. А
аэровокзалом наш аэродром

стал называться в 1976 году,
когда его совместили с автовок-
залом…

Каждый раз, когда я находи-
ла нового свидетеля тех собы-
тий, открывались какие-то све-
жие факты, как и при беседе с
А.Г. Логиновым. Но прежде, чем
наша встреча состоялась, я
тщетно, несколько дней подряд
набирала номер телефона Афа-
насия Григорьевича - в ответ
слышала только длинные гуд-
ки...  Оказывается, он приболел
и лежал в больнице. Что делать?
Решила рискнуть и побывать в
лечебном учреждении без пре-
дупреждения. Бывший секре-
тарь Исполкома, а ныне пенси-
онер, несмотря на недомогание,
с энтузиазмом откликнулся на
мою просьбу рассказать всё,
что он знает по данной теме.

- Решение об отведении уча-
стка принималось в 1976 году
просто потому, что когда-то зем-
ля под аэродром была выделе-
на без какого-либо докумен-
тального подтверждения. А он
уже давно действовал, и на-
чальником значился С.Н. Чапа-
ев, - сообщил мужчина. – Сте-
пан Николаевич был глубоко по-
рядочным, добрым человеком,
любил свою работу и относил-
ся ко всему ответственно и с
душой. Мы много общались,
так как дружили семьями…

Вот видите, прошло немало
лет с тех пор, но в народной
памяти живёт маленький же-
лезный помощник, пусть не

очень комфортно, но гораздо
быстрее доставляющий пасса-
жиров к намеченной цели. И,
конечно же, люди, без которых
существование необыкновенно-
го чуда из детства было бы про-
сто невозможным.

Сейчас на месте взлётной по-
лосы уютно расположились
дома, и только оставшаяся
часть поля напоминает о былом
его применении.

Стоит ли жалеть об утрачен-
ном?  Даже сама не знаю, что
ответить… Многое, чем был бо-
гат наш район, ушло в небытие,
но взамен появилось что-то
другое… Хотя могу с готовнос-
тью перечислить всё, что исчез-
ло, и затрудняюсь сказать о
том, что возникло. Даже расте-
рялась, ведь кроме как о бла-
гоустройстве, жилье  и торговых
точках поговорить-то и не о
чём. А вообще-то - я не права…
Ведь как здорово пройтись по
недавно появившемуся пар-
ку… А церковь? Даже сейчас,
когда она ещё строится, душа
поет, радуясь такому великоле-
пию. А какой красавицей стала
школа! Всё-таки наш родной
Армизонский район не поник -
потихоньку набирая обороты,
расцветает. И, может быть, в
скором времени откроются но-
вые предприятия, появятся ра-
бочие места, и не станут арми-
зонцы уезжать на заработки в
далёкие края, а будут востре-
бованы здесь, у себя дома. Кто
знает, вдруг снова вернётся то
доброе, что было в бывшем
СССР. Если вам кажется стран-
ным и даже неправильным моё
ностальгическое завершение -
пишите, звоните - поспорим!

Галина СИЗИКОВА

С.Н. Чапаев с женой
Раисой Ивановной и
М.И. Логиновой (слева)
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Каким было медицинское об-
служивание в первые годы
основания населённого пункта
-  документально не изучено.
Да и вряд ли кто-то из жителей
специально вёл летопись мес-
тного здравоохранения. Скорее
всего, как и во многих сибирс-
ких деревнях, врачевали тогда
люди, знавшие толк в лекар-
ственных травах, массажах и
утихомиривающих  молитвах,
заговорах. Во все времена
здесь находились знахари и
знахарки, обладающие навыка-
ми врачевания, ручного масса-
жа и психотерапевтических
приёмов…

До сегодняшнего дня «из уст
в уста» дошла информация о
том, что в былые годы «бауш-
ничали» - принимали роды
Ударцева Екатерина Матве-
евна (в девичестве Бердюги-
на из д. Бердюгино, 1862 - 1944
гг.), Ботова Мавра Григорь-
евна (в девичестве Графеева
родом из д. Манай, 1863-1940
гг.). К ним приходили люди за
помощью на дом - излечить за-
икание, испуг, снять порчу, за-
говорить грыжу, остановить
кровь, избавить от чирьев,
«связать» шипицу… Они, с
Божьей помощью и молитвой,
старались помочь всем, кто
нуждался. Из таких людей мно-
гие помнят ещё и Мавру Пет-
ровну Ботову (в девичестве
Сироткина, 1909 - 1981гг), при-
ехавшую из д. Кайнак, которая
после 1937 года лечила дере-

венских жителей народными
средствами и молитвой…

Рассказывает внучка Мавры
Петровны  Ботовой – Галина.

- Мавра Петровна - из семьи
староверов, твердой трудовой
закалки и веры. Вышла замуж
за Ботова Дмитрия Фокеевича
и в 1937 году переехала из д.
Кайнак в Жиряки. Она воспиты-
вала и растила нас, четырех
внуков, с самого раннего дет-
ства. В 1950-60-е годы родите-
ли уезжали в города на зара-
ботки, бежали из деревни, а нас
оставляли с бабушкой. Когда
мы пошли в школу, то летние

(Вехи  истории  здравоохранения  д. Жиряково)

Íèçêî âàì ïîêëîíèòüñÿ õî÷ó!
ЭТО  НАШЕЙ  ИСТОРИИ  ЛЮДИ

Сегодня я хочу рассказать и поблагодарить всех тех, кто в разные годы стоял на страже здоровья жите-
лей деревни Жиряково – одной из деревень юга  Тюменской области.

Мои предки  по линии Ударцевых заселились в  Жиряково с ее основания - с 1793 года, и сегодня их
потомки  живут  здесь же. Мой отец Ударцев Фёдор Емельянович (1928 – 2004 гг.), а также все мои 9 братьев
и сестёр родились в этой деревне.  Я тоже проживаю  здесь в общей сложности 25 лет. Люди, так или иначе
связанные с Жиряково, документы архивов Армизонского района и г. Ишима поведали многое…

Тем, что удалось узнать о жизни в деревне,  о людях – врачевателях и медицинских работниках - я с
удовольствием поделюсь с читателями…

каникулы всегда проводили в
деревне Жиряки. Бабушка и ра-
ботала в колхозе, и заботилась
о нас, и управлялась по хозяй-
ству, и учила нас трудиться…
Сколько себя помню - столько
же помню, что Мавра Петров-
на всегда оказывала помощь
больным людям, которые при-
ходили к ней.  Там, где не по-
могала официальная медицина,
помогала она. Например, был
случай, когда деревенского
мальчишку напугала скотина, и
он стал сильно заикаться. Мед-
работники не знали, как и чем
лечить, и его родители пришли
к бабушке. Она приготовила
какие-то отвары из трав, «заго-
ворила» их молитвами, объяс-
нила, как использовать, что
еще нужно делать… Через ка-
кое-то время он перестал заи-
каться и смог нормально об-
щаться с нами - ровесниками.
В детской памяти остались вос-
поминания о том, как она лечи-
ла и меня - мазала какими-то
мазями, снадобьями, поила от-
варами, при этом всегда что-то
приговаривала и молилась.
Еще она помогала при сильных
испугах, беспокойстве малень-
ких детей, умела убирать гры-
жи и колики в животе, головные
и другие боли, и, вероятно, мно-
гие другие недуги, потому, что
деревенские жители довольно
часто обращались к ней. Если
у кого-то заболевала скотина, то
тоже приходили за советом к
Мавре Петровне. Мне запом-
нился такой случай: пришла
как-то соседка и жалуется, что
заболела свинья. Бабушка ее
внимательно выслушала, по-
том стала сама расспрашивать
- что и как, чем кормили, как
ведет себя свинка. Пошла к со-
седке и сама осмотрела живот-
ное, потом приготовила какой-
то отвар из трав, настояла его,
перелила в бутылку из зелено-
го стекла и стала нашептывать
молитвенный заговор. Только
потом, вместе с наставлениями
о том, когда и сколько поить,
вручила лекарство.

В доме всегда в углу на по-
лочке стояли иконы, и бабушка
частенько молилась. У нее
была толстая старинная книга
с молитвами. Как-то я загляну-
ла туда, но ничего не смогла
прочесть - непонятные буквы и
слова… Она не афишировала
свою веру, не заставляла нас
детей молиться, ведь мы были
пионеры. Сейчас понимаю, что
она владела какими-то опреде-
ленными знаниями, но никогда
не рассказывала, что этому
где-то училась. Я думаю, что
эти знания передавались из
поколения в поколение в ее кре-
стьянской староверческой се-
мье Сироткиных, а она была
очень внимательной и умной
ученицей…

В связи с необходимостью

подготовки профессиональных
медицинских работников, в Си-
бири начали открываться специ-
альные учебные заведения,
выпускники которых могли бы
работать и на селе. Первое жен-
ское медицинское учебное за-
ведение открылось 15 августа
1878 года в г. Тобольске.  Это
была повивальная школа, в ко-
торой обучались девушки раз-
личных сословий в возрасте от
18 до 30 лет. Основным пред-
метом являлась акушерская
наука. Много внимания уделя-
лось практической деятельнос-
ти в больницах и оказанию по-
мощи при родах населению го-
рода. Окончившие курс девуш-
ки получали распределение в
уезды Тобольской губернии, а в
качестве «подъемных» - сумку
с медицинскими инструментами
и книгами, а также пособие на
первоначальное обзаведение в
размере 25 рублей серебром. С
течением времени учреждение
преобразовалось,  и сейчас это
медицинский колледж. К сожа-
лению, мне неизвестно - направ-
лялся ли кто-то из повивальной
школы для работы в Армизонс-
кий район, а вот выпускницы из
других учебных медицинских
заведений уже трудились в де-
ревне Жиряково.

В г. Тюмени фельдшерско-
акушерская школа была откры-
та в 1921 году, согласно реше-
нию Президиума Тюменского
губисполкома от 9 мая 1921
года.  В 20-е – 30-е годы про-
шлого века здесь обучалось от
90 до 350 человек. Работали
акушерское и фельдшерское
отделения, в начале 30-х годов
было открыто отделение техни-
ков по уходу, позже переимено-
ванное в отделение медицинских
сестер, также в 30-е годы были
организованы группы по подго-
товке помощников санитарных
врачей, помощников врачей-те-
рапевтов и лаборантов.

Сегодня Тюменский меди-
цинский колледж является
крупнейшим учебным заведе-
нием в системе среднего спе-
циального образования в Тю-
менской области.

А в городе Ишиме в 1926 году
открываются курсы для подго-
товки медицинских сестер в
связи с открытием в городе
детских яслей. В 1929 году в г.
Ишиме Омской (ныне Тюменс-
кой) области была открыта
Фельдшерско-акушерская
школа. 10 сентября 1963 года
Исполкомом Совета народных
депутатов города Ишима было
принято решение  об открытии
медицинского училища.

В г. Ялуторовске, в связи с
острым недостатком средних
медицинских кадров в области,
27 мая 1965 года Исполком
Тюменского областного Совета
депутатов трудящихся принял
решение об открытии медицин-

ского училища. Выпускники
этого учебного заведения  так-
же  трудились и в Жиряково.

В начале 20-го века для борь-
бы с болезнями и улучшения
здравоохранения в сельских
населенных пунктах стали со-
здаваться специальные комис-
сии, открываться ФАПы. Был
принят первый закон, регламен-
тирующий медицинское страхо-
вание (25 июля 1917 года). В
1926-27 годах создан Народ-
ный комиссариат здравоохра-
нения и система охраны здоро-
вья населения «Советское
здравоохранение».

Одним из любопытных для
нас архивным документом яв-
ляется «Протокол заседания
президиума Жиряковского

сельского Совета под пред-
седательством Вострико-
ва Г. и секретаря Сулина
Григория П.  № 34 от 16 ап-
реля 1933 года.

Повестка дня: о создании
комиссии по здравоохране-
нию.

Постановили: комиссию
по здравоохранению из-
брать из 3-х членов: Ботов
Дмитрий Фокеевич, Тобол-
кин Михаил, Жирякова Мит-
родора и немедленно при-
ступить к исполнению сво-
их обязанностей». (Ишимс-
кий государственный архив, Ф-
477, О-1, Д -4, л.29).

1940-1952 годы.  «Здравоох-
ранение 40-х годов было пост-
роено по принципу участково-
территориального обслужива-
ния; работа поликлиник, здрав-
пунктов, взрослых и детских
консультаций, диспансеров
чётко разграничивалась. Как
последствия тяжелых воен-
ных лет, продолжались
вспышки острых детских ин-
фекций. Для госпитализации
больных детей использова-
лись детские ясли, и это со-
здавало дефицит ясельных
мест».  (Хроника развития си-
стемы здравоохранения в Тю-
менской области.  Источник
http://law.admtyumen.ru).

Известно, что медицинским
работником в деревне Жиряко-
во  в годы Великой Отечествен-
ной войны была Варвара Фё-
доровна Крашенинина, мест-

ная жительница, родившаяся в
1901 году. Она оказывала пер-
вую помощь на месте, а потом
доставляла на лошади тяжело-
больных жиряковцев  в Бердюж-
скую больницу. По рассказам
старожилов, в деревне был слу-
чай, когда один из местных жи-
телей топором нанёс раны мель-
нику. Так  Варвара Фёдоровна
ночью запрягла лошадь и на
санях увезла раненого в Бердю-
жье,  чем и спасла человека.

1952-1955 годы. «В 1952
году прошел первый област-
ной съезд врачей, в работе ко-
торого приняло участие 250
делегатов и большое количе-
ство гостей. Участники съез-
да внесли ценные предложе-
ния, направленные на улучше-
ние медицинского обслужива-
ния населения и на устранение
недостатков в работе здра-
воохранения».

Первенькой в семье Ударце-
ва Федора родилась девочка,
когда её матери Ударцевой
Альвине Ивановне (1936 -
2008гг.) не исполнилось и 18 лет.

И на свете тебя еще нет,
И едва лишь
        откроешь глаза ты,
Твою жизнь охраняют
                               от бед
Люди в белых халатах.

(Л. Ошанин)
Роды проходили в Жиряков-

ском ФАПе, принимала их со-

всем юная 21-летняя  фельд-
шер-акушерка Ипполитова
Идия Иосифовна.  Родилась
она 05.11.1932 г. в крестьянс-
кой семье в селе Уктуз  Бер-
дюжского района Тюменской
области. В 1948 году, после
окончания семи классов Уктуз-
ской средней школы, она посту-
пила  в Фельдшерско - акушер-
скую школу г. Тюмень.

С  1952 по 1955 годы Идия
работала заведующей Жиряков-
ским фельдшерско-акушерским
пунктом.   В эти годы в районе
шла борьба с эпидемией трахо-
мы – хроническим инфекцион-
ным заболеванием глаз, возни-
кающим, прежде всего, при не-
благополучных санитарно-гигие-
нических условиях. В случае
осложнения болезни, а также
недостаточном или несвоевре-
менном лечении, трахома при-
водила к  полной потере зрения.

В 2002 году мне рассказыва-
ла моя тётя Ф.Е. Доманина:  «В
доме №44, где мы проживали,
ранее размещалось медицин-
ское учреждение. Здесь же
находилось родильное отделе-
ние. В одной половине дома
жила семья Доманина Николая
Михайловича, в другой был
роддом. Здесь же располага-
лась  комната, где жила моло-
дой специалист фельдшер-аку-
шерка  Идия Ипполитова».

Екатерина УДАРЦЕВА
д. Жиряково,

февраль, 2013 год.

Ботова Мавра
Петровна.
Фото 1962 года.

В этом доме в 1952 - 1955 годах
располагался Жиряковский ФАП.

Фото Квинт С.В.,  февраль 2013 года
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Присутствие этой народной
куклы ощущается прямо с по-
рога - в фойе была оформлена
выставка, где и разместились
писаные красавицы. Однако
устойчивое мнение, что мат-
рёшка –исключительно дере-
вянная, обязательно полая
внутри, в которую вставляют-
ся такие же, только меньшего
размера, сразу пошатнулось…
Здесь мы увидели матрёшек,
сделанных из природного, под-
ручного сырья, а также бро-
сового материала. Бумажные,
деревянные, сделанные из ни-
ток и шерсти, рождённые из
пластиковых бутылок и прово-
локи, пластилина, папье-маше,
солёного теста, глины… А
одна куколка, подобно русал-
ке, плавала в закупоренной
стеклянной банке, наполнен-
ной специальным раствором…

Какие только образы не со-
здали авторы для своих фигу-
рок! Каким только характером
не наделили они свои творе-
ния! Словом, здесь собрались
матрёшки на любой вкус – от
традиционных сельских кра-
савиц до самых «отъявлен-
ных» модниц…

Но выставка служила толь-
ко про-
л ог ом
обшир-
н о м у
мероп-
р и я -
т и ю ,
к о т о -
р о е
б ы л о
запла-
н и р о -
вано в
э т о т
день.

Каж-
д ы й
воспи-
татель

СОЛНЕЧНАЯ  СТРАНА  ДЕТСТВА

Ìíîãîëèêàÿ è óçíàâàåìàÿ
Íà ïðîøëîé íåäåëå â äåòñêîì ñàäó «Ñîëíûøêî» ïðîø¸ë

Äåíü îòêðûòûõ äâåðåé â ôîðìàòå èãðîâîãî, ïîçíàâàòåëüíîãî,
ðàçâëåêàòåëüíîãî ïðîåêòà «Ëþáèìàÿ èãðóøêà – ìàòð¸øêà»,
ãäå ãåðîèíåé äíÿ ñòàëà ïîäçàáûòàÿ èãðóøêà, âîáðàâøàÿ â ñåáÿ
êóëüòóðó ìíîãèõ ïîêîëåíèé.

выбрал для себя определённый
формат для занятий. Напри-
мер, в средней группе «Ромаш-
ка» (воспитатель С.А. Комаро-
ва) дети получили вдохновение
и радость творчества от воз-
можности соорудить для плас-
тилиновой подружки празднич-
ный наряд с помощью арбуз-
ных, тыквенных семечек, ко-
фейных зерен и прочих семян.
Цель занятий была достигну-
та, ведь любое декоративно -
прикладное искусство дает ре-
бенку образы, близкие ему, об-
ладающие внешней яркостью,
простотой и выразительностью
формы, доступностью испол-
нительной техники…

В старшей группе «Радуга»
(воспитатель И.Р. Дерега)
тему урока можно по праву
обозначить как: «вычитать и
прибавлять, всех матрёшек
посчитать…». Ребята без тру-
да справлялись с  арифмети-
ческими упражнениями, из
чего можно сделать вывод –
в школу они пойдут отнюдь не
безграмотными, а уже с «ба-
гажом» - усвоенным запасом
теоретических и практических
знаний.

Конечно же, подробно рас-
сказать об уроках, которые
проходили в этот день во всех
группах, на газетных страни-
цах просто нереально. Но
нельзя не упомянуть о самой
главной «изюминке» проекта -
ею стал музыкальный спек-
такль по мотивам «Мухи-Цо-
котухи» К. Чуковского на но-
вый лад (подготовительная
группа, воспитатель Н.Л. Поп-
кова). Яркие декорации, кра-
сочные костюмы – музыкаль-
ная сказка вобрала в себя все
грани творчества…

Апогеем «Дня открытых
д в е р е й »
стал мас-

тер-класс «Авторская мат-
рёшка». На свет рождались
матрёшки из бумаги, цветных
лоскутов, ниток, ваты, в тех-
нике аппликации, оригами…

Почему же героиней дня
стала именно матрёшка?

- В наши дни, - говорит за-
меститель директора по воспи-
тательно-методической рабо-
те детского сада «Солнышко»
Н.Г. Федосова, - она стреми-
тельно превращается в суве-
нирную продукцию, не пред-
назначенную для ребёнка и не
требующую педагогического
сопровождения. Но именно эта
некогда любимая забава детей
многих поколений, эстетически
привлекательна, эмоционально
комфортна и многофункцио-
нальна, имеет большую прак-
тическую пользу. Ведь с помо-
щью неё взрослые могут на-
учить малыша выделять раз-
ные величины, сравнивать
предметы по высоте, ширине,
цвету, объёму. Словом, это не

просто замечатель-
ный сувенир, но и
прекрасная разви-
вающая, познава-
тельная игрушка,
которая не исчер-
пала своё творчес-
кое наследие…

Ольга
АНДРИЕНКО
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Первая серьезная военная
реформа была проведена в
1874 году военным министром
Российской империи Д. Милю-
тиным. Этот соратник Алексан-
дра II ввел воинскую повин-
ность для «всего муж-
ского населения госу-
дарства российско-
го…». Для комплекта-
ции армии, учета ново-
бранцев были органи-
зованы «воинские при-
сутствия», в которых
решались те же вопро-
сы, что и в современ-
ных военкоматах. Пос-
ле революции, когда
разразилась гражданс-
кая война, появилась
необходимость созда-
ния военных комисса-
риатов. Это были и
крупные, и мелкие во-
енкоматы, на уровне
области, губернии, ок-
руга, волости…

Всеобщая воинская
обязанность была уста-
новлена законодатель-
но в 1925 году и требовала
встать на воинский учет и прой-
ти службу в армии всем муж-
чинам. В Красную армию не
призывали лишь граждан с су-
димостью. Срок службы по при-
зыву в разные годы отличался,
до Великой Отечественной
красноармейцы служили два
года, летчики и моряки – три
года, и в армию призывали
лишь осенью. Только в 1968

Ïðîâîæàëè è âñòðå÷àëè âî âñå âðåìåíà
ПРОТОКОЛ

РЕЗУЛЬТАТОВ
ПУБЛИЧНЫХ
СЛУШАНИЙ
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Время и место проведения
публичных слушаний:

с 14 ч. 00 мин. до 15 ч. 00
мин., ул. Карла Маркса, д.1,
с. Армизонское Тюменской
области, зал заседаний адми-
нистрации Армизонского му-
ниципального района

Вопрос, выносимый для
обсуждения на публичных
слушаниях:

«Об утверждении отчета об
исполнении бюджета Арми-
зонского муниципального рай-
она за 2012 год».

Публичные слушания на-
значены по инициативе:

Председателя Думы Арми-
зонского муниципального рай-
она Киммель Ю.В.

На публичных слушаниях
присутствовали: 19 человек,
обладающих активным изби-
рательным правом.

Письменных и устных
предложений и замечаний
граждан к проекту муници-
пального правового акта «Об
утверждении отчета об испол-
нении бюджета Армизонско-
го муниципального района за
2012 год», вынесенного для
обсуждения на публичные
слушания, не поступило.

Итоговые рекомендации
участников публичных слу-
шаний по результатам обсуж-
дения  проекта муниципаль-
ного правового акта:

Рекомендовать Думе Арми-
зонского муниципального рай-
она принять решение «Об ут-
верждении отчета об испол-
нении бюджета Армизонско-
го муниципального района за
2012 год».

Ю.В. КИММЕЛЬ,
председатель Думы

ВСЛЕД  ЗА  СОБЫТИЕМ

В календаре профессиональных праздников 8 апреля
отмечено, как День сотрудников военных комиссариатов.
Дата выбрана не случайно, потому как именно в этот день
в 1918 году Совет народных комиссаров молодой респуб-
лики подписал декрет о создании комиссариатов по воен-
ным делам. Но их история возникла не в советские време-
на, а намного раньше, ведь военное законодательство фор-
мировалось еще при Петре Великом. И появившуюся в кон-
це семнадцатого века рекрутскую повинность можно счи-
тать началом создания регулярной армии. Тогда на служ-
бу призывались в основном мещане и крестьяне, а срок
воинской обязанности, по меркам нынешних призывников,
был бесконечно долгим – 25 лет.

году сухопутные войска и лет-
чики снова стали призываться
на два года, моряки – на три, и
был введен весенний призыв.
С 2008 года срок службы для

солдат-срочников был сокра-
щен до 12 месяцев.

Если в годы войны комисса-
риаты (в простонародье воен-
коматы) занимались мобилиза-
ционной деятельностью, то в
мирное время на сотрудников
возложены обязанности по
организации и проведению при-
зывных компаний, а также учет
рядовых и офицеров запаса,
постановка на воинский учет –
личное дело здесь заводят на

каждого гражданина мужского
пола. Военкоматы проводят
призыв на учебные сборы и на
военную службу по контракту,
сотрудничают с ветеранскими
организациями, а также контро-
лируют получение социальных
льгот военнослужащими, уво-
ленными в запас.

Сотрудники нашего военкома-
та отметили свой профессио-
нальный праздник 8 апреля, хотя
день рождения приходится на 1
августа 1938 года. Именно тогда
была сформирована специаль-
ная и отдельная организация,
которая просуществовала до
1963 года, после чего произош-
ло объединение с Бердюжским
военным комиссариатом. В 1969

году Армизонский военкомат
вновь обретает самостоятель-
ность. Однако 1 января 2007
года снова происходит реформа
– объединенные комиссариаты
двух соседних районов, Арми-
зонского и Бердюжского, суще-
ствуют и по сей день.

Основную часть нынешнего
коллектива, как известно, со-
ставляют гражданские лица, в
основном женщины, которые и
выполняют значительную часть

той каждодневной и кропотли-
вой работы, которая возложена
на местный орган военного уп-
равления.

Пусть мы немного запоздали
с выходом материала, и про-
фессиональный праздник уже
миновал, но всё же стоит вспом-
нить многие достойные имена…

Должность военного комисса-
ра с 1938 по 1940 год занимал
старший лейтенант Егор Степа-
нович Буньков. С 1940 по 1943
год военкоматом руководил тех-
ник интендант 1 ранга Алексей
Николаевич Дерега. Техник ин-
тендант 2 ранга Андрей Семё-
нович Помешкин проработал с
1943 по 1944 год. Капитан Се-
мён Дмитриевич Горбунов – с

1944 по 1946. Майор Иван
Федорович Хромов - с
1946 по 1956 год. Майор
Василий Степанович Та-
рутин (1956 г. – 1963 г).
Майор Василий Яковле-
вич Давыдов (1969 г. –
1971 г.). Майор Николай
Матвеевич Селезнёв
(1971 г. – 1972 г.). Капи-
тан Алексей Дмитриевич
Губенко (1972 год – 1977
год). Майор Пётр Семёно-
вич Шевченко (1977 г. –
1982 г.). Майор Сергей
Владимирович Гезерих
(1982 – 1988). Майор Ген-
надий Юрьевич Семёнов
(1988 – 1990). Майор Ва-
лерий Михайлович Маль-
ко (1990 – 2004). Подпол-
ковник Станислав Бори-
сович Погорелый (2004

год). В настоящее время на-
чальником военного комиссари-
ата Армизонского и Бердюжс-
кого районов является Алек-
сандр Валентинович Филипен-
ко.

Подготовила Александра
КРИСТОВИЦКАЯ

На снимке: коллектив
военного комиссариата

Армизонского
и Бердюжского районов

Наверное, уже не нужно под-
робно объяснять - с какой це-
лью проводятся подобные ме-
роприятия: старшеклассникам
помогают выбрать будущую
профессию, наглядно демонст-
рируют все виды подготовки и
различные варианты для по-
ступления.

В этом году на встречу с по-
тенциальными студентами при-
ехали представители вузов,
техникумов, колледжей из То-
больска, Тюмени, Ишима, За-
водоуковска, Ялуторовска (к
слову сказать, из одиннадцати
приглашённых учебных заве-
дений откликнулось семь)… А
вот прийти-приехать из сел и
деревень района на «ярмарку»
могли все желающие, и этой
возможностью воспользова-
лись как ученики, так и их ро-
дители.

Свои презентации представи-
ли: Ишимский педагогический

Âàì, âûïóñêíèêè!
На прошлой неделе на базе Армизонской общеобразо-

вательной школы состоялась традиционная «Ярмарка учеб-
ных мест», организаторами которой, помимо школы, выс-
тупили Центр занятости населения и администрация рай-
она.

РУКА  НА  ПУЛЬСЕ

институт им. Ершова, Ишимс-
кий политехнический техникум,
филиалы Тюменского нефтега-
зового университета в Ялуто-
ровске и Заводоуковске, Ялу-
торовский аграрный колледж,
Тюменский коммерческо-фи-
нансовый колледж облпотреб-
союза, Тобольская государ-
ственная социально-педагоги-
ческая академия им. Менделе-
ева.

В целом можно сказать, что
встреча не прошла даром. Не-
которые ребята уже наметили
для себя ориентиры. Тем более
что некоторые представители
учебных заведений не скрыва-
ли, что готовы бороться за каж-
дого студента.

По традиции студенты пока-
зали себя в творческом плане.
А снятые рекламные ролики зна-
чительно облегчили восприятие
при выборе будущей профес-
сии. Одно дело – услышать,

другое – увидеть, как учатся,
где живут, и какие перспективы
ожидают ребят после того, как
они станут студентами и после
получения диплома.

Напрасно некоторые убежде-
ны, что сегодня растёт поколе-
ние прагматиков. То есть ны-
нешняя молодежь старается
выбирать профес-
сию, исходя из ее
престижа, уровня
оплачиваемости,
личных амбиций...
Но, судя по мне-
нию большинства
старшеклассни-
ков, они не руко-
водствуются ни
тем, ни другим, ни
третьим. Как юно-
ши, так и девуш-
ки из числа наших
будущих выпуск-
ников хотят зани-
маться тем, к чему
лежит душа, и что
может сделать их
по-настоящему
счастливыми. Кто-
то с детства меч-
тает стать учите-

лем, кто-то – инженером, кому-
то по душе творческое направ-
ление, у кого-то есть желание
работать в сфере сельского хо-
зяйства. Ведь какое бы время
не стояло на дворе, поля все-
гда засевали и будут засевать,
а значит, потребность в меха-
низаторских кадрах – высока.

Кроме того, модернизация
объектов животноводства, как
и новая техника, требуют ква-
лифицированных рук и каче-
ственных знаний…

В целом общая формула
всех представителей вузов,
колледжей, техникумов своди-
лась к одному – учим с любо-
вью, выпускаем с гордостью!

Ольга АНДРИЕНКО
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Обсудить с сельскими жите-
лями наболевшие вопросы при-
ехали заместитель главы адми-
нистрации по вопросам ЖКХ
М.З. Садинов, первый замести-
тель главы района А.Е. Филип-
пов, начальник управления со-
циальной защиты населения
А.Л. Курочкина, главный врач
ГБУЗ ТО «Областная больница
№7» Д.А. Бойко.

Вначале Юрий Николаевич
отчитался о проделанной за год
работе, сделав акцент на еже-
годном уменьшении количе-
ства жителей,  подробно озна-
комил с исполнением бюджета
сельского поселения, остано-
вившись на каждой расходной
статье, разъяснил, на какие
виды работ были израсходова-
ны денежные средства в ми-
нувшем году. В выступлении
главы сельского поселения так-
же были затронуты вопросы
благоустройства, уличного ос-
вещения, проведения культур-
ных мероприятий и многие дру-
гие.

М.З. Садинов рассказал о
том, что в планах на 2013 год -
завершить реконструкцию во-
допровода в селе Орлово, и
для тех, кто желает провести к
своему жилью воду, - услуга

СХОДЫ  ГРАЖДАН

Íå âñå òàê ãëàäêî, êàê õîòåëîñü áû
В Орловском Доме культуры 29 марта прошел сход граж-

дан с участием представителей районной администрации,
под председательством главы сельского поселения Ю.Н.
Ваганова. Все места в зале, включая дополнительные сту-
лья, были заняты, люди с нетерпением ждали начала ме-
роприятия, чтобы подключиться к диалогу, поговорить о
жизни и проблемах села.

будет предоставляться. Под-
нял наболевшую тему о гази-
фикации, которая волнует ор-
ловчан уже долгое время. Ведь
в ходе строительства газопро-
вода не всем удалось подвес-
ти газ, по разным причинам. Он
отметил, что на этот год в бюд-
жете средства заложены, и тем
людям, у кого есть подвод, газ
можно будет провести в дом.
Многие присутствующие хоте-
ли найти пути решения наболев-
ших  проблем, поэтому в зале
не было тишины, каждый хотел
выразить свое мнение. Напри-
мер, прозвучало немало наре-
каний в адрес энергетиков. 
Жителей интересовал вопрос:
почему часто и без предупреж-
дений отключают свет, и когда
это закончится? На что Мрза-
бек Зейнешович ответил:

- Отключают -  значит, есть
необходимость. Как вы все уже
знаете, в этом году по всему
селу ставили электросчетчики,
поэтому приходилось отклю-
чать электроэнергию надолго и
часто.

Поднималась и «мусорная
тема». 

- Свалку закрыли, весной нач-
нется пора  субботников, нуж-
но будет убирать свои террито-

рии. Куда вывозить весь хлам?
Пожарная охрана уже предуп-
редила, что жечь нельзя…

- Контейнера вполне доста-
точно для того, чтобы собрать
мусор с каждого подворья. А
ботву, навоз, сухую траву  мож-
но складировать на огороде.

После слово взял А.Е. Фи-
липпов. Алексей Емельянович
поблагодарил орловчан за ак-
тивное участие в сходе. Он го-
ворил о благоустройстве и са-
нитарном содержании террито-
рии, строгом соблюдении пра-
вил пожарной безопасности.
Обсуждался также вопрос  по
борьбе с бродячими собаками,
который, по-видимому, перей-
дет в разряд «долгоиграю-
щих»… Не скажу, что глава ад-
министрации бездействует, но
нужно проводить серьезную

работу с хозяевами, которые
нарушают правила содержания
своих питомцев.

Дмитрий Александрович Бой-
ко отвечал на вопросы, касаю-
щиеся сферы медицинского об-
служивания. Орловчан волно-
вала проблема нехватки кад-
ров, большие очереди к тера-
певту, а также другим специа-
листам, сроки поступления вак-
цины от клещевого энцефали-
та и многое другое. Главврач
объяснил людям, чтобы они не
ездили в райцентр исключи-
тельно за рецептом, тратя вре-
мя и, соответственно, нервы: в
каждом поселении имеется
ФАП, куда можно обратиться,
где выдадут нужный рецепт,
больничный лист, и, по возмож-
ности, лекарство.

В общем, нынешний сход
был бурным, ведь каждый жи-
тель заинтересован в решении
бытовых проблем и нацелен на
улучшение условий жизни.

Ольга ГЕРАСИМЕНКО

Напоминаю, что в сроки: от
распаления льда (появления
заберегов) по 20 мая – во
всех реках со всеми их при-
токами и пойменными систе-
мами; с 15 мая по 15 июня –
во всех озерах; от ледостава
по 15 февраля – в реках То-
бол, Тавда и Тура; от ледос-
тава до начала распаления
льда – на зимовальных ямах,
запрещено применение ору-
дий лова, не указанных в п.
38.1.1. Правил рыболовства,
за исключением добычи (вы-
лова) водных биоресурсов с
берега (без использования
плавсредств) и без примене-
ния сетных орудий лова.

 Постановлением Прави-
тельства Российской Федера-
ции от 25.05.1994 г. № 515 (с
изм. внесенными постановле-
нием Правительства РФ от
26.09.2000 г. № 724) и Поста-
новлением Правительства
Тюменской области от
12.04.2010 г. 107-п, за каждую
незаконно выловленную
особь, независимо от разме-
ра и веса водных биологи-
ческих ресурсов нарушителю
предъявляется ущерб в сле-
дующих размерах: сибирс-
кий осетр – 10000 рублей;
стерлядь – 420 рублей;  су-
дак, щука, минога – 250 руб-
лей; лещ – 25 рублей, язь –
30 рублей; окунь – 17 рублей;
карась, плотва, сибирский
елец – 10 рублей.

Напоминаю, что за наруше-
ние гражданами Правил рыбо-
ловства ч.2 ст. 8.37 КоАП РФ
предусмотрена администра-
тивная ответственность, кото-
рая влечет наложение адми-
нистративного штрафа на
граждан в размере от одной
тысячи до двух тысяч рублей
с конфискацией судна и дру-
гих орудий добычи (вылова)
водных биологических ресур-
сов или без таковой.

 Следует отметить, что при
передвижении на транспорт-
ных средствах вблизи водо-
емов, необходимо соблюдать
специальный режим водоох-
ранных зон этих водоемов, а
именно - избегать движения и
стоянки транспортных средств
вне дорог с твердым покрыти-
ем или специально отведен-
ных площадок. Величина  во-
доохранных зон согласно Вод-
ного Кодекса РФ № 74-ФЗ от
03.06.2006 г. у рек и ручьев про-
тяженностью до 10 км состав-
ляет 50 м, до 50 км в размере
100 м, более 50 км. – 200 м., у
озер и станиц – 50 м.

 В.Ф. РЫЖКОВ, старший
государственный инспек-
тор отдела государствен-
ного контроля, надзора,

охраны водных биологи-
ческих ресурсов по
Тюменской области

ЭТО  ВАЖНО

Ïàìÿòêà
ðûáîëîâó-
ëþáèòåëþ

В настоящее время на
территории Тюменской
области деятельность по
осуществлению любитель-
ского рыболовства регла-
ментируется Правилами
рыболовства для Западно-
Сибирского рыбохозяй-
ственного бассейна, ут-
вержденных приказом
Росрыболовства № 319 от
13.11.2008 г.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
    16 апреля 2013 года  № 30

с. Армизонское
Тюменской области

Îá îïóáëèêîâàíèè ñâåäåíèé
В соответствии со ст.52 Федерального закона от 06.10.2003

№131-ФЗ «Об общих принципах организации местного само-
управления в Российской Федерации»

1. Опубликовать в газете «Армизонский вестник» сведения
о численности муниципальных служащих органов местного са-
моуправления, работников муниципальных учреждений с ука-
занием фактических затрат на их денежное содержание за 1
квартал 2013 года согласно приложению.

Глава района    Е.М. ЗОЛОТУХИН

Приложение к постановлению администрации
Армизонского муниципального района

от 16.04.2013 № 30

Информация о численности
муниципальных служащих органов

местного самоуправления,
работников муниципальных учреждений
и о фактических затратах на их денежное

содержание за 1 квартал 2013 года
Наименование 

 
Количество 
(человек) 

Фактическое 
затраты на их 

денежное 
содержание 

(тыс.руб.) 
Муниципальные служащие 43 4110 
Работники муниципальных учреждений:   
Образование 314 17582 
Культура 71 3336 
Физкультура 27 728 
Социальная политика 42 2002 
Итого 454 23648 
   
Всего 497 27758 
 

Осенью прошлого года Му-
рат Азнабаев был призван в
ряды Вооруженных Сил и вот
уже несколько месяцев служит
во втором ремонтно-восстано-
вительном батальоне воинской
части города Калуга. Перед
этим молодой человек закон-
чил Тюменский Западно-Си-
бирский колледж, а в настоя-
щее время успешно осваива-
ет военную профессию связи-
ста. Как и все молодые сол-
даты, Мурат, конечно же, ску-
чает по дому, часто звонит ро-
дителям, друзьям и доволен
армейскими буднями.

  Ольга АНДРИЕНКО

Îòñëóæó, êàê íàäî...

По сообщению врача-эпидемиолога Областной больницы №
7 Е.А. Бондаренко, в период с 8 по 14 апреля нынешнего года
за медицинской помощью с симптомами ОРЗ обратилось 48
человек, из них 37 детей, четверо из которых были госпитали-
зированы.

В целях профилактики с 8 апреля в местном лечебном уч-
реждении начата вакцинация против клещевого энцефалита.
Эти маленькие, но опасные букашки выходят на охоту, как толь-
ко растает снег, и подсохнет прошлогодняя трава. Будьте ос-
торожны и в случае обнаружения у себя на теле кровососа
немедленно обращайтесь в ближайшее медицинское учреж-
дение за помощью.

(СОБ. ИНФ.)

Ìåñòíîå çäðàâîîõðàíåíèå
èíôîðìèðóåò

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ  ВОСПИТАНИЕ
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Администрация Армизонского муниципального
района сообщает о  продаже муниципального иму-
щества посредством публичного предложения

1. Основание проведения торгов – распоряжение
администрации Армизонского муниципального рай-
она от 15.04.2013 № 294 -р «Об условиях привати-
зации муниципального имущества»

2. Собственник выставляемого на продажу иму-
щества – Армизонский муниципальный район Тю-
менской области.

3. Форма торгов (способ приватизации) – прода-
жа посредством публичного предложения.

4. Период, время и место приема заявок – с 22
апреля 2013 г. по 16 мая 2013 г. в рабочие дни с
08.00 час. до 12.00 час. и с 13.00 час. до 16.00 час.
по местному времени по адресу: Тюменская об-
ласть, с. Армизонское, ул. Карла Маркса, д.1, каб.55.

5. Порядок подачи заявок на участие в аукционе.
Одно лицо имеет право подать только одну за-

явку в отношении аукциона (лота). Заявки подают-
ся, начиная с опубликованной даты начала при-
ема заявок до даты окончания приема заявок, ука-
занных в настоящем информационном сообщении,
путем вручения их представителю продавца. Заяв-
ки подаются и принимаются одновременно с пол-
ным комплектом требуемых для участия в аукцио-
не документов для участия в продаже муниципаль-
ного имущества посредством публичного предло-
жения.

6. Документы, представляемые покупателями го-
сударственного и муниципального имущества

1. Одновременно с заявкой претенденты пред-
ставляют следующие документы:

юридические лица:
заверенные копии учредительных документов;
документ, содержащий сведения о доле Россий-

ской Федерации, субъекта Российской Федерации
или муниципального образования в уставном ка-
питале юридического лица (реестр владельцев
акций либо выписка из него или заверенное печа-
тью юридического лица и подписанное его руково-
дителем письмо);

документ, который подтверждает полномочия ру-
ководителя юридического лица на осуществление
действий от имени юридического лица (копия реше-
ния о назначении этого лица или о его избрании) и в
соответствии с которым руководитель юридического
лица обладает правом действовать от имени юриди-
ческого лица без доверенности;

физические лица предъявляют документ, удос-
товеряющий личность, или представляют копии
всех его листов.

В случае если от имени претендента действует
его представитель по доверенности, к заявке долж-
на быть приложена доверенность на осуществле-
ние действий от имени претендента, оформленная
в установленном порядке, или нотариально заве-
ренная копия такой доверенности. В случае, если
доверенность на осуществление действий от имени
претендента подписана лицом, уполномоченным
руководителем юридического лица, заявка должна
содержать также документ, подтверждающий пол-
номочия этого лица.

2. Все листы документов, представляемых одно-
временно с заявкой, либо отдельные тома данных
документов должны быть прошиты, пронумерова-
ны, скреплены печатью претендента (для юриди-
ческого лица) и подписаны претендентом или его
представителем.

К данным документам (в том числе к каждому
тому) также прилагается их опись. Заявка и такая
опись составляются в двух экземплярах, один из
которых остается у продавца, другой - у претенден-
та.

Соблюдение претендентом указанных требова-
ний означает, что заявка и документы, представ-
ляемые одновременно с заявкой, поданы от име-
ни претендента.

7. Ограничения участия отдельных категорий фи-
зических и юридических лиц в приватизации иму-
щества.

Покупателями государственного и муниципально-
го имущества могут быть любые физические и юри-
дические лица, за исключением государственных и
муниципальных унитарных предприятий, государ-
ственных и муниципальных учреждений, а также
юридических лиц, в уставном капитале которых доля
Российской Федерации, субъектов Российской Фе-
дерации и муниципальных образований превыша-
ет 25 процентов. Открытые акционерные общества
не могут являться покупателями размещенных ими
акций, подлежащих приватизации. Установленные
федеральными законами ограничения участия в
гражданских отношениях отдельных категорий фи-
зических и юридических лиц в целях защиты основ
конституционного строя, нравственности, здоровья,
прав и законных интересов других лиц, обеспече-
ния обороноспособности и безопасности государ-
ства обязательны при приватизации государствен-
ного и муниципального имущества.

8. Дата, время и место определения участников
аукциона – 21 мая 2013 г. 11 час. 00 мин. по мест-
ному времени по адресу: Тюменская область, с.Ар-
мизонское, ул. Карла Маркса, д.1, зал заседания.

9. Дата, время и место подведения итогов аукцио-
на (дата проведения аукциона) –  04 июня 2013 г. в 11
час.00 мин. по местному времени по адресу: Тюмен-
ская область, с.Армизонское, ул. Карла Маркса, д.1,
зал заседания.

Информационное сообщение № 03-13
10. Порядок определения победителя продажи

муниципального имущества посредством публично-
го предложения.

Продажа имущества осуществляется с использо-
ванием открытой формы подачи предложений о
приобретении имущества в течение 1 рабочего дня
в рамках одной процедуры в следующем порядке:

- после оглашения ведущим цены первоначаль-
ного предложения участникам предлагается зая-
вить эту цену путем поднятия выданных карточек, а
в случае отсутствия предложений по предваритель-
ной цене имущества ведущим осуществляется пос-
ледовательное снижение цены на «шаг пониже-
ния»;

- предложения о приобретении имущества заяв-
ляются участниками продажи имущества подняти-
ем карточек после оглашения цены первоначаль-
ного предложения или цены предложения, сложив-
шейся на соответствующем «шаге понижения»;

- продажа посредством публичного предложе-
ния, к которой принял участие только один участ-
ник, признается несостоявшейся.

Право приобретения имущества принадлежит
участнику продаже имущества, который подтвердил
цену первоначального предложения или цену пред-
ложения, сложившуюся на соответствующем «шаге
понижения», при отсутствии предложений других
участников продаже имущества после троекратно-
го повторения ведущим сложившейся цены прода-
жи имущества.

11.  Срок заключения договора купли-продажи и
порядок оплаты имущества.

Договор купли-продажи имущества заключается
в соответствии с действующим законодательством
Российской Федерации между продавцом  и побе-
дителем аукциона не ранее 10 рабочих дней и не
позднее 15 рабочих дней  со дня подведения итогов
продаже муниципального имущества посредством
публичного предложения.

Оплата имущества покупателем производится не
позднее 30 рабочих дней со дня заключения дого-
вора купли-продажи.

В соответствии с абзацем 2 пункта 3 статьи 161
Налогового кодекса Российской Федерации с фи-
зических лиц, не являющихся индивидуальными
предпринимателями, дополнительно к цене иму-
щества взимается сумма налога на добавленную
стоимость (НДС) в размере 18%, остальные лица
самостоятельно исчисляют расчетным методом
сумму НДС и оплачивают её в бюджет.

12. Наименование и характеристика имущества:
КАМАЗ 53213 АЦ 56131, 1997Г.В., идентификаци-

онный номер (VIN) ХТС532130Т1096435, № двига-
теля 740-073516, цвет кузова (кабины) - белый.

Начальная цена продажи (цена первоначально-
го предложения)- 106 800,00 (сто шесть тысяч во-
семьсот) рублей 00 копеек.

Задаток -10 680,00 (десять тысяч шестьсот во-
семь) рублей 00 копеек;

Величина снижения цены первоначального пред-
ложения («шаг понижения»)- 10 680,00 (десять
тысяч шестьсот восемьдесят) рублей 00 копеек;

Величина повышения цены («шаг аукциона») –
5 340,00 (пять тысяч триста сорок) рублей 00 копе-
ек.

 Минимальная цена предложения (цена отсече-
ния) - 53 400,00 (пятьдесят три тысячи четыреста)
рублей 00 копеек.

Обременений имущества - нет.
13. Сведения о размере задатка, сроке и поряд-

ке его внесения, порядке возвращения задатка.
Задаток –  вносится на основании договора о

задатке единым платежом в валюте Российской
Федерации на счет Администрации: Админист-
рация Армизонского муниципального района Тю-
менской области, ИНН 7209002860, КПП
720901001, Западно-Сибирский Банк Сбербанка
РФ г. Тюмень, БИК 047102651, р/с.
40302810067210000707 и должен поступить на
указанный счет не позднее 16 мая  2013 г.

Лицам, перечислившим задаток для участия в
аукционе, денежные средства возвращаются в сле-
дующем порядке:

а) участникам продаже имущества, за исключе-
нием его победителя – в течение 5 календарных
дней со дня подведения итогов аукциона;

б) претендентам, не допущенным к участию в про-
даже имущества - в течение 5 календарных дней со
дня подписания протокола о признании претен-
дентов участниками продаже имущества;

в) задаток победителя продаже имущества под-
лежит перечислению в местный бюджет в течение
5 календарных дней с даты, установленного для
заключения договора купли-продажи имущества.

Срок, место и порядок предоставления докумен-
тации о продаже имущества посредством публич-
ного предложения:

Со дня приема заявок лицо, желающее приоб-
рести муниципальное имущество, имеет право
предварительного ознакомления с информацией
о подлежащем приватизации имуществе, а также
формой заявки, условиями договора о задатке, куп-
ли-продажи по адресу: Тюменская область, с.Ар-
мизонское, ул.Карла Маркса, д.1, каб.55,  контакт-
ный телефон: 8(34547)2-45-84,  и  на официальных
сайтах в сети Интернет: www.torgi.gov.ru;
www.armizon.admtyumen.ru (/Экономика и финан-
сы/ Имущество и земельные ресурсы/ Приватиза-
ция муниципального имущества).

Пластиковые окна
Novotex.

Энергосберегающее
стекло, профиль и

форнитура
германские.

8-922-481-72-72.

24 àïðåëÿ â Ñïîðòêîìïëåêñå ñ
9.00 äî 18.00 ñóïåððàñïðîäàæà
òðèêîòàæíûõ èçäåëèé ã. Áèø-
êåê "Êîïåéêà". Áîëüøîé àññîð-
òèìåíò ïî äîñòóïíûì öåíàì.

Çàêîí äëÿ âñåõ åäèí
По информации ст. инспектора ПДН МО МВД России «Ому-

тинский» Н.Г. Кузнецовой, за 1 квартал текущего года в среде
несовершеннолетних выявлено 37 административных право-
нарушений (за аналогичный период прошлого года – 35), из
них по ст. 5.35 КоАП РФ – 17 (ненадлежащее исполнение ро-
дительских обязанностей), ст. 20.22 КоАП РФ – 2 (появление
в состоянии опьянения несовершеннолетних в общественных
местах, как и распитие алкогольной продукции), ст. 2.5 КТО –
6 (допуск несовершеннолетних в места, нахождение в которых
может причинить вред здоровью, физическому, нравственно-
му и т.п. развитию), по ч.1 ст. 6.10 КоАП – 1 (вовлечение несо-
вершеннолетних в употребление пива).

(СОБ. ИНФ.)

С начала 2013 года на территории Тюменской области
погибло 6 детей-пассажиров, большинство детей перево-
зились без использования детских удерживающих уст-
ройств, либо с использованием удерживающих устройств,
не соответствующих весу и росту ребенка. В целях сни-
жения детского дорожно-транспортного травматизма и
обеспечения безопасности детей при перевозке автомо-
бильным транспортом на территории Тюменской области
с 8 по 22 апреля 2013 года проводится профилактическое
мероприятие «Автокресло – детям!», в ходе которого бу-
дут проведены целенаправленные рейды по выявлению
водителей, нарушивших правила перевозки детей и при-
влечение их к административной ответственности. Кро-
ме того, к родителям, неоднократно нарушившим правила
перевозки детей, будут приняты меры профилактического
воздействия. Напоминаем родителям, что перевозку мла-
денцев необходимо осуществлять в специальных авто-
люльках,  детей старше 2 лет – в  специальных  автокрес-
лах. Зачастую кресла не действуют во время катастрофы
из-за неправильного крепления. Перед применением кресла
внимательно прочитайте инструкцию по его использова-
нию и креплению, кресла группы 0+ крепятся против хода
движения автомобиля, автокресла группы 1,2 и 3, а также
кресла трансформеры – по ходу движения автомобиля.
Не устанавливайте автокресло напротив активной подуш-
ки безопасности, если есть возможность — отключите ее.

За нарушение правил перевозки детей предусмотрена
административная ответственность по ст. 12.23 ч.1 Ко-
декса об административных правонарушений, штраф 500
рублей. Стоимость автокресла не идет ни в какое сравне-
ние с ценой жизни и здоровья ребенка. Сделайте поездку
ребенка безопасной.

Н.А. ЖУЛЬДИКОВА,  старший инспектор
по пропаганде БДД ОГИБДД МО МВД

России «Омутинский»,  ст. лейтенант полиции

"Àâòîêðåñëî - äåòÿì!"
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ИП Вартаньян А. К.
Пластиковые окна,

двери, жалюзи, скидка
30 %, рассрочка плате-
жа. Также: натяжные
потолки - скидка 15%,
большой выбор расцве-
ток. 8-(34544)-3-30-00,
8-952-673-42-07, 8-902-
620-12-12.

Теплицы от 7000,
мет. емкости от 4500,
уголок  трубы и т.п.
Тел: 8-952-688-19-97.

Окна, балконы, перего-
родки, лоджии из пласти-
ка. Отливы, подоконники,
сетки, сэидвич в наличии
и под заказ. Голышманово

ул. Садовая, 88А.
Т. 8-919-954-35-07.

Скидка до 30 %.

ИП Коробуличев А.Н.
Изготовим и установим пластиковые окна и входные двери из

различного профиля, в наличии имеется 63, 70 и 101 рама плюс
ламинация различных оттенков. Натяжные потолки от 350 руб-
лей, замер и консультация специалиста бесплатно. Документы
на гарантию 3 года, рассрочка платежа, наличный б/н. расчет.
Гибкая система скидок пенсионерам до 20%. 8-952-670-00-04.

Такси
"Визит".

8-904-875-47-14.

И.П. Высоцких реализует
профнастил, металлоче-
репицу, металлоштакет-
ник, сайдинг, гибочные
элементы. Цвет, размер

любой. Доставка. Монтаж.
Тел. 8-908-879-76-78.

Слуховые аппараты
23 апреля с 15 до 16 часов ул. К.

Маркса, 26 (здание редакции газе-
ты).

Карманные, заушные, цифро-
вые, внутриушные - от 3000 руб-
лей до 15000 рублей. Аксессуары.
Гарантия. Пенсионерам скидка
5%. Телефон: 8-906-197-97-42.

Свидетельство: № 003112969
выдано МРИ ФНС № 10

 по Омской области.

Уважаемые ветераны! В связи с празднованием 68-ой
годовщины Победы в Великой Отечественной войне в пе-
риод с 22 апреля по 16 мая управление социальной за-
щиты населения проводит консультативный прием по пра-
вовым вопросам.

Личный прием граждан проводится ежедневно в рабо-
чие дни с 8.00 до 16.00 часов по адресу: с. Армизонское,
ул. Ленина, д. 5. Телефон начальника управления: 2-34-
33. Телефоны специалистов управления: 2-33-51, 2-46-40.

Открылся хозяйственный магазин (бывший маслозавод).
В продаже: г/катон 2-х видов, пенопласт 2-х видов, поли-
карбонат, фанера, ДВП, цемент и разные сухие смеси. При
магазине - машина для доставки товара. Просим посетить
наш магазин.

Такси "Онлайн".
8-952-343-06-03.

ТАКСИ
8-952-676-20-60.
8-952-670-56-85.
8-904-474-89-11.
8-908-879-59-09.

Канализационные емкости! 8-952-343-66-66.

27 апреля на централь-
ном  рынке с. Армизонское
будут продаваться цыпля-
та, бройлеры, красные ку-
рочки, петушки. И.П. Швед.

Внимание! Внимание! Внимание!
С 10 апреля 2013 г.

в ТЦ "Династия" и ТЦ "Бердюжский"
объявляются весенние рассрочки на товар!

Подробную информацию по кредитам
и рассрочкам вы можете узнать
у продавцов или консультантов.
В т.ц. "Бердюжский"

новое поступление корпусной
и мягкой мебели.

В т.ц. "Династия"
Большой ассортимент

*ковровых и паласовых изделий, *КПБ, *покрыва-
ло велюр, *шпигель, *одеяло и подушки из верб-
люжьей, овечьей шерсти, бамбук и холофайбер.

Постоянное обновление игрушек,
детского белья, посуды и другого товара.
Порадуйте себя приятными покупками!

Коллектив АНО «ИИЦ «Арми-
зонский вестник» поздравля-
ет с днем рождения Андри-
енко Ольгу Анатольевну!
Пусть, как букет из
               нежнейших цветов,
Жизнь состоит из чудесных
                              моментов,
Ярких сюрпризов
                 и искренних слов.
Счастья и полных тепла
                       комплиментов.

Коллектив АНО «ИИЦ «Арми-
зонский вестник» поздравля-
ем с днем рождения Мелеш-
ко Владимира Михайловича!
Искренние пожелания
                      счастья, удачи.
Душевного тепла
             и взаимопониманий.
Новых встреч, новых
                          достижений,
Исполнения всех желаний!

Поздравляем с днем рожде-
ния Бахарева Сергея!
В преданье старом
                             говорится:
Когда родится человек,
Звезда на небе загорится,
Чтобы светить ему навек.
Твоя звезда пусть долго
                                   светит.
Всех согревая и храня,
Для нас ты лучше всех
                                на свете,
И пусть господь хранит тебя!

С/л- родители, брат, сестры

Продается двухкомнатная
квартира. Т. 8-952-675-69-
13.

Продается квартира в 2-квар-
тирном доме с. Армизонское.
Тел. 8-908-868-13-55.

Продается двухкомнатная
квартира, 42,8 кв.м. на 1 эта-
же, адрес: с. Армизонское,
ул. Свердлова, д. 7, кв. 14.
Цена 1 млн. руб. Торг. Тел. 2-
31-66, 8-904-876-85-66.

Продается дом, 1/2 дома. Тел.
8-919-923-89-36.

Продается жилой дом с. Ар-
мизонское, ул. Кирова, 17. Т.
8-904-463-00-17.

Продается 2-комнатная бла-
гоустроенная квартира. 8-
919-928-55-47.

Продаю разборный гараж
3*6, в упаковке, не был в экс-
плуатации. Стоимость его 38
тысяч, а продаю за 25 тысяч.
Телефон: 2-41-30.

Продаются Нива 2002 г. 8-
950-494-75-52. ВАЗ-2110,
2004 г. 8-908-876-19-71.

Продается автомобиль УАЗ -
3303 (бортовой), 1993 года
выпуска. Тел. 8-912-077-16-
19.

Продается ВАЗ – 21074, 1996
г. в хорошем состоянии. Цена
договорная. Тел. 8-902-623-
26-28, дом. 38-2-70.

Продается а/м ВАЗ – 2107,
2006 г.в. Т. 8-904-463-00-18.

Продается ВАЗ – 2115, 2001
г.в. Т. 8-919-953-87-20.

Продается ГАЗ – 31105, 2006
г.в., «Армизонагрострой».
Тел. 8-902-850-17-90.

Продам трактор МТЗ – 80 (те-
лега, косилка). Тел. 8-912-
999-36-78.

Продается УАЗ – 31519, г. в.
2005, пробег 62000, ХТС;
Рено циник г.в. 2005, дизель
из Европы, пробег 154000,
тел.8-902-850-14-66.

Продается мясо свинины.
Шашлык. Тел. 8-952-676-20-
55.

17 апреля 2013 года отмечается День ветеранов органов внут-
ренних дел и внутренних войск МВД России. Армизонский
совет ветеранов и руководство ОП №1 тепло и сердечно по-
здравляет всех ветеранов ОВД и ВВ МВД России Армизонс-
кого района, желаем всем ветеранам здоровья, благополу-
чия и счастья в личной жизни.

Начальник ОП №1 Усольцев А.В.,
председатель Совета ветеранов Прощаев С.Я.

Продаю поросят, индюков.
Тел. 2-39-54.

Дрова колотые,  не колотые.
8-952-684-16-34.

Продам дрова колотые, не
колотые.  8-904-875-03-80.

Продается ячмень. д. Снеги-
рева. Тел. 8-908-865-95-39.

Натяжные потолки! 8-904-
476-04-40, 8-904-476-04-22.

Натяжные потолки от 400 р.
за кв.м. Тел. 8-950-487-77-77.

Грузоперевозки. Т. 8-908-
865-59-69.

Грузоперевозки. Т. 8-950-
482-17-17.

Грузоперевозки. 8-950-484-
02-84. 8-912-925-51-64.

Изготовление, установка ме-
таллических ворот, калиток и
забора. 2-37-59, 8-919-928-
55-47.

Ритуальные услуги. 8-902-
620-14-16.

Закупаем лом цветных и чер-
ных металлов. Тел. 8-904-
888-88-02.

Принимаем заявки на цыплят
– бройлеров (Каскара), на 5
и 10 мая. Т. 8-904-461-60-48.

Продажа, установка различ-
ных спутниковых антенн. 8-
922-004-19-63.

22-24 апреля в ОБ №7 будет
проводиться прием онколо-
гов с ООД, хирурга, мамоло-
га и гинеколога.

Поздравляем свою дорогую
мамочку Шерганову Устинью
Даниловну с 85-летием!
Что пожелать любимой
                                   самой,
Чудесной, доброй и родной?
Ты лучше всех на свете,
                                     мама,
С твоей извечной добротой,
С твоей заботой
                        и вниманием,
С бескрайней щедростью
                                   любви,
Тепла тебе и понимания!
Светло и счастливо живи!

С/л – Бахаревы, Лукины,
Атаулины

Поздравляем с днем рожде-
ния Сизикову Маргариту!
Родная наша и любимая,
Дарим нежные слова тебе.
Самой милой и самой

красивой,
Самой лучшей на этой

земле!
С любовью дочь и муж

Поздравляем с днем рожде-
ния Сизикову Маргариту!
Будь вечно желанна
                   и всеми любима,
Всегда обаятельна,
                          неотразима.
Глаза твои счастьем пусть
                          вечно сияют,
И в жизни лишь только

друзья окружают.
С/л - мамы, папы,

Мальцевы, Забоевы

Искренне благодарю коллективы районной и сельской
администраций, коллектив больницы №7, директора ЗАО
«Армизонагрострой» Кесова Д.П., всех своих земляков, раз-
деливших со мной горечь утраты мамы Ажгибесовой  Ма-
рии  Андреевны.

Душенко Г.А.

Администрация Армизонского
муниципального района  выра-
жает глубокие и искренние со-
болезнования председателю
районного Совета ветеранов
Галине Александровне Душен-
ко по поводу смерти матери

 Ажгибесовой
Марии  Андреевны

Челябинский
бройлер

24 апреля с 9.00
до 11.00
на рынке

с. Армизон
продажа

цыплят -
бройлеров (50 р.),

кормов для цыплят.
И.П. Елесин В.Н.


